
s.
r.

l.
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Vi è uno sforzo costante per concretez-
za alle richieste dei giovani. Non è facile!
Proviamo però a seguire le loro intuizioni e
le loro “piste” senza ingabbiarli in regole e
procedure della società civile matura.

Il Forum, il palazzo ex Macelli, Doceo, il
Cantiere dei Talenti, il centro musicale De
Andrè sono diventate certezze che devo-
no essere seguite da altre iniziative pro-
mosse, patrocinate e coadiuvate dalla

pubblica amministrazione. Tutte con lo scopo di dare spazi, certezze e cre-
scita per i giovani. Accanto a ciò, gli interventi strutturali sulle scuole e l’at-
tenzione che poniamo per le proposte che stanno maturando nel mondo
della pubblica istruzione in generale, offrono il quadro della ricerca verso
un aspetto importantissimo per la nostra comunità locale e nazionale.

Per chiudere, vorrei segnalare, ad un anno di distanza, il sacrificio di
Paolo Cesaretti che non vuole e non deve essere dimenticato dalla città di
Osimo e la cui famiglia merita tutta la nostra solidarietà.

Dino Latini

All’inizio degli anni ’50 cominciai la mia attività di imprenditore a Filottra-
no e venendo da Ancona (dove sono nato nel 1929), passavo quotidianamen-
te per Osimo. Non fu difficile sentirsi attratto da queste colline dove ogni spa-
zio era lavorato con sapienza e passione.

Nel 1970, insieme ai miei fratelli e alle mie sorelle, prendemmo un casale di
campagna a Campocavallo, dove passavamo insieme alle nostre famiglie i fine set-
timana, le giornate del primo maggio, i ferragosto e tutte le ricorrenze possibili. 

Anche a mio fratello Arnaldo, che fu uno degli industriali più straordinari
che la nostra Regione abbia avuto, piaceva molto questa zona.

Cinque anni fa, dopo una intensa vita di lavoro, ho deciso di vivere in quel
casale a me tanto caro. Dopo una adeguata ristrutturazione, posso ospitare
comodamente i miei quattro figli e i sette nipoti. Ci visitano spesso gli amici
più vicini, che condividono con noi la serenità del posto. Mia moglie Maria,
compagna di vita e di lavoro da 54 anni, adora letteralmente queste terre. Il
panorama che vediamo da casa nostra, specialmente la sera con Osimo illu-
minata, è veramente bello.

Ho visitato tante parti del mondo e posso dire che tra le positività di Osimo c’è
una popolazione che vedo serena, laboriosa, ricca di valori. La città non conosce
la disoccupazione e vuole crescere e diventare sempre più organizzata e vivibile.

Governare è difficile, ma l’impegno che l’Amministrazione mette nel suo la-
voro è concreto.

L’elenco delle cose da fare è ancora lungo, ma ritengo che si è sulla strada giusta
e le eventuali critiche - che ci sono e ci saranno – devono servire a fare sempre meglio.

Lodevole è l’impegno per migliorare la situazio-
ne sanitaria con il progetto dell’Ospedale.

Qualche piccolo consiglio: lavorare ancora
più intensamente per sviluppare un turismo con
una ricezione di buon livello e la rivitalizzazione
del Centro Storico con manifestazioni adeguate
alla bellezza del luogo.

Caro Sindaco, l’augurio di tutti e mio in parti-
colare è che Lei riesca in tutti gli obbiettivi che si
è dato.

L’editoriale del Sindaco

Osimo vista da... Orlando Girombelli

Proviamo a seguire 
le “piste” dei giovani

Il Consiglio Comunale ha un’importante funzione di indirizzo poli-
tico-amministrativo e di controllo, è quindi il massimo organo de-
cisionale dell’ente locale e, nell’esercizio di queste funzioni, gioca
un ruolo primario in materia di attuazione degli strumenti di pro-
grammazione e bilancio. 
Ciò avviene non solo con una serie di atti fon-
damentali quali il programma di mandato, i
piani e i programmi, i bilanci annuali e plurien-
nali, i programmi e progetti di opere pubbli-
che, ma anche mediante l’adozione di atti di
gestione, gli acquisti e le alienazioni di immo-
bili, la contrazione di mutui e l’emissione di
prestiti obbligazionari, gli appalti e le conces-
sioni, e altri. 
Per espletare appieno il mandato elettorale  ai
Consiglieri comunali è richiesto un continuo ed assiduo impegno
che all’esterno, spesso, è poco conosciuto. 
Per informare i cittadini sull’attività del Consiglio Comunale di Osimo
nei primi sette mesi dell’anno si riportano i dati più significativi.

ATTIVITÀ CONSIGLIO COMUNALE DI OSIMO Gennaio-Luglio 2005

NUMERO SEDUTE:

N. INTERROGAZIONI  53      N. INTERPELLANZE 2

N. DELIBERE  del Consiglio Comunale 117, così suddivise:

Dalla Sala Gialla 
di Achille Ginnetti

L’intensa attività 
del Civico Consesso

Società per la Pubblicità 
e Gestione Impianti Sportivi 

del Comune di Osimo

VELE 6x3 

IMPIANTI FISSI

SEQUENZIALI

FRECCE INDICATIVE

CONSIGLIO COMUNALE 24
I COMMISSIONE Affari Generali 10
II COMMISSIONE Attività Produttive 3
III COMMISSIONE Ambiente e Territorio 13
IV COMMISSIONE Sanità e Sicurezza Sociale 4
V COMMISSIONE Scuola Cultura Sport 4

ATTI DI NATURA POLITICA (mozioni, ordini del giorno) 17
AFFARI GENERALI (nomine, società, organi di partecipazione) 25
TERRITORIO (lavori pubblici, edilizia pubblica, urbanistica) 63
REGOLAMENTI 7
BILANCIO DI PREVISIONE 2005 5
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La redazione invita tutti i cittadini ad inviare propo-
ste, suggerimenti e denunce per rendere sempre più
interessante il nostro servizio. Aspettiamo una vostra
e-mail: uffstampa@comune.osimo.an.it, o lettera:
Comune di Osimo, P.zza del Comune, 1 - Osimo
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di Bruno Severini

Cambio della guardia sugli scranni
del Civico Consesso. Nel corso dell’e-
state, infatti, il consigliere comunale
Roberto Mosca di Osimo in Movimen-
to-Area della Sinistra Alternativa (di
cui fanno parte Società Civile, Rifonda-
zione Comunista e Verdi), si è dimesso
lasciando il posto al primo dei non
eletti Sandro Cittadini.

A Roberto Mosca il ringraziamento
per il contributo prestato e a Sandro
Cittadini, che vanta già una significa-
tiva esperienza del Consiglio Comuna-
le, i migliori auguri di buon lavoro.

Sommario

Osimo on line, la rete civica del Comune di
Osimo nel corso degli anni ha subito vari ag-
giornamenti ed inserimenti di diversa natura;
vediamo di semplificarne l’utilizzo al fine di
sfruttare al meglio questo potente mezzo.

Per prima cosa quando apriamo l’indirizzo web
http://www.comune.osimo.an.it vediamo subi-
to nella colonna centrale le notizie che si met-
tono in evidenza.

Invece il nutrito menu’ a sinistra ha per primo
l’indirizzo del PORTALE MUNICIPIO che si apre su
tutti i servizi e notizie date dal Palazzo Munici-
pale quali Concorsi, bandi notizie direttamente
dagli uffici ecc...

Vediamo di analizzare nel dettaglio la voce che
rimane un po’ più complessa ed articolata e
cioè “SPORTELLO UNICO INTEGRATO”;  andando a
cliccare su questa voce si apre un ulteriore
menu di scelta. Clicchiamo su “SUB SETTORE
SPORTELLO UNICO EDILIZIA PRIVATA” 

In questo menu troviamo tutto quello che l’uffi-
cio dello sportello unico (tramite il geom. Fabio
Luna) mette a disposizione tra le altre la modu-
listica e le news del settore.

Nella parte inferiore della pagina vi sottoponiamo
l’esito dei sondaggi proposti in questi mesi agli
osimani dal sito municipale, per i quali hanno
espresso la loro opinione moltissimi concittadini.

Manuale per un rapido utilizzo
della rete civica del Comune

Cambio della guardia 
in Consiglio Comunale

Sei favorevole alla raccolta differenziata 
dell’umido - rifiuti tipo cibo e simili - nell’ambito
del servizio di igiene urbana?

Ringraziamento
La foto di retro-copertina del numero scorso
di 5 Torri è stata gentilmente concessa dai
signori Armando Pesaresi e nipote.

Volete voi che si faccia la Rassegna di Danza 
e Balletto?

La Provincia di Ancona, nel 2001, ha indicato 14 siti
idonei a ospitare il nuovo impianto di stoccaggio e se-
lezione dei rifiuti. Tra questi tre ricadono sul territorio
di Osimo (due a Casenuove e uno a Passatempo). La
Provincia di Ancona a breve dovrà scegliere il sito.

SIETE FAVOREVOLI A CHE IL NUOVO IMPIANTO
DI STOCCAGGIO E DI SELEZIONE SIA LOCALIZ-
ZATO NEL COMUNE DI OSIMO? 

Volete che gli spettacoli estivi si organizzino al centro
della città o fuori?

I Sondaggi di Osimo on line - FORO DI OSIMO
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Come accedere agli indennizzi

IL FORTUNALE DEL 11 LUGLIO
Il Comune di Osimo ha approvato
una delibera di richiesta fondi
alla Regione Marche e al Governo
Nazionale, per la calamità natu-
rale che ha colpito Osimo nel
corso dell’estate, a seguito dei
repentini e violentissimi rovesci
di acqua e grandine. 
I cittadini osimani che hanno
subìto danni materiali a seguito
dei rovesci, possono rivolgersi al-
l’Ufficio Relazioni con il Pubblico
del Comune di Osimo, dove è pos-
sibile reperire gli appositi modelli
per redigere la domanda neces-
saria ad accedere agli interventi. 
Alla domanda debbono essere al-
legate la descrizione e la stima
del danno subìto (corredate da
documentazione fotografica),
unitamente alle documentazioni
catastali dei beni colpiti. Ecco, in
ogni caso, lo schema di domanda
che deve essere seguito per la
produzione dell’istanza:

Al Sig. Sindaco
Comune di O S I M O

Oggetto: denuncia danni a seguito delle precipitazioni di grandine del 10 luglio 2005

__l__ sottoscritt_   ___________________________________ nat__ a______________________ il ___________
residente in __________________ via ______________________________n. ___
cod. fisc. __________________________ in qualità di (1) _________________________________
________________________________________________________________________________ dell’immobile
sito in Comune di Osimo in Via _____________________________________n. ___
dalla data del __________________ destinato a (2) ______________________________________
______________________________________ al fine dell’ottenimento del contributo previsto

D I C H I A R A

Che a seguito dell’evento (3) ___________________ del ________________ha riportato i danni di seguito descritti:

1. Danni all’immobile (4) _______________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
Importo:
1.1 Riparazione € ____________________
1.2 Ricostruzione € ____________________
1.3 Ricostruzione e consolidamento € ____________________
1.4 Danni alle colture € ____________________
1.5 Altro € ____________________

Totale € ____________________
Tempi previsti per il ripristino: ____________________________________________________________________
2. Danni a beni mobili: (5) _______________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________
Importo:
2.1 Riparazione € ____________________
2.2 Reintegrazione attrezzature ed impianti strumentali € ____________________
2.3 Rinnovo arredi € ____________________
2.4 Ripristino scorte, materie prime, semilavorati € ____________________
2 5 Altro € ____________________

Totale € ____________________
Tempi previsti per il ripristino: _______________________________________________________

3. Accertamento del danno:
a cura dell’Ufficio Tecnico Comunale

con perizia giurata comprendente dichiarazione della correlazione tra evento e danno subito

4. Esistenza di copertura assicurativa sul danno subito:
Si
No

Il sottoscritto dichiara sotto la propria responsabilità la veridicità di quanto asserito nella presente domanda
e si riserva di produrre l documentazione necessaria.

Osimo, lì _____________________________ In Fede
________________________________

NOTE ESPLICATIVE ALLA DOMANDA
(1) Proprietario, affittuario (specificare anche i dati del proprietario);
(2) Civile abitazione, Attività Commerciale, industriale, artigianale (specificare anche il tipo di produzione) ecc.;
(3) Alluvione, terremoto, valanga, incendio, esondazione, ecc.;
(4) Descrivere sommariamente il danno subito dall’immobile;
(5) Descrivere sommariamente il danno subito dai beni mobili (ad es. automobili);
(6) Da verificare con la propria compagnia assicurativa.

NUMERI UTILI 
PER LE EMERGENZE

071 7249218 Servizio Protezione 
Civile del Comune

329 3807902 Servizio Pronto Intervento 
sulle proprietà comunali

071 7230037 GEOS

071 723311 Polizia Municipale

329 3807895 Vigili Urbani per 
emergenze straordinarie
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Quattro osimani in libreria. Si tratta di Gilberto Severini con “Ra-
gazzo prodigio”, Donato Andreucci con “Cometa”, Gianfranco Buc-
celli con “Tduc – la memoria” e Alessandra Cantori con “L’assistente
sociale”. I primi tre sono romanzi, il quarto un manuale. 

“Ragazzo prodigio” di Gilberto Severini, pubblicato da peQuod (14
euro) disegna un ritratto di ordinaria vita di provincia condita di pro-
blemi irrisolti: matrimoni a pezzi, identità sessuali rimosse, illusioni
devastanti.

Di “Cometa” (Donato Andreucci,  peQuod, 11,50 euro), lo stesso
Gilberto Severini scrive: “Ecco una singolare storia di provincia te-
nera e malinconica, di brevi amori in corsa verso l’Amore. Si chiede-
va Carter nel suo libro più noto: di cosa parliamo quando parliamo
d’amore? Già, di cosa stiamo parlando? Andreucci non ha
dubbi, parliamo di una luce che ci guida. Di una cometa”.

“Tduc – la memoria” (Gianfranco Buccelli, Stamperia dell’Arancio,
20 euro) prende spunto dalla straordinaria passione dell’autore per
la storia e la cultura dell’antico Egitto, per offrire al lettore un ap-
passionante intreccio, ampio e articolato, che si dipana per oltre
400 pagine.

Infine “L’Assistente sociale” (Alessandra Cantori, Maggioli Edito-
re, 16 euro), manuale teorico-pratico per i concorsi e l’abilitazione
all’esercizio della professione. Il testo propone tracce per le prove
scritte, casi per la prova pratica, tematiche per la prova orale, oltre
a un glossario e al codice deontologico.

Che sorpresa! Quest’anno a Santo Stefano abbiamo vissuto una
vera e propria estate insolita... noi giovani non pensavamo che in
questa frazione abitassero così tante persone! Tutto questo flusso
è dovuto al nuovo parco giochi che ha permesso ai giovani e ai meno
giovani di trovare refrigerio nelle torride sere estive e di riscoprire il
piacere di passare qualche ora insieme.

Gli anziani hanno potuto contare sulle lunghe ed agguerrite
partite di bocce nella nuova gancia, i piccoli hanno potuto scor-
razzare liberi fra i giochi che il parco offre, mentre i giovani volon-
terosi hanno avuto la pissibilità di tirare quattro calci al pallone
nel campetto di calcetto in erba sintentica.

Ma le novità, nella piccola frazione di Santo Stefano, non sono
finite. Nel corso dell’estate è stato inaugurato il nuovo circolo Acli
nei pressi della Chiesa. E così, anche nelle serate piovose le fami-
glie della zona non hanno dovuto rinunciare ad uscire poiché
hanno trovato tavoli per giocare a carte, gelati, ottima compagnia
e tante, tante risate.

Quindi dobbiamo dire un grande grazie all’Amministrazione Co-
munale, a don Bruno che ha concesso i locali per il circolo Acli e a
tutti quegli abitanti della frazione che hanno rinunciato volentieri
al loro tempo libero per realizzare tutto ciò.

I giovani di Santo Stefano

Nuovi giardini a Santo Stefano

Osimani in libreria
Quattro autori locali in cerca di lettori



Sono trascorse poche settimane dal termine della
Giornata Mondiale della Gioventù a Colonia ed Osimo
ne vuole ricordare l’esperienza vissuta dai suoi gio-
vani che vi hanno partecipato.

Si sono ritrovati in 70 a Colonia, i pellegrini delle
varie parrocchie di Osimo.

Le partenze si sono divise in due gruppi, uno dei
quali ha scelto di optare per la permanenza più lunga
cominciata con il gemellaggio con la diocesi di Mona-
co dal 11 Agosto fino al 16, gli altri invece sono giun-
ti direttamente il 16 Agosto per la cinque giorni che
poi  ha condotto, tutti,  domenica 21 Agosto all’incon-
tro con il nuovo Pontefice Benedetto XVI nella vallata
di Marienfield

Il primo gruppo guidato da Lorenzo Camilletti e

77

Giornata mondiale della gioventù 

Osimani a Colonia
Cento giovani concittadini da Benedetto XVI

L’Amministrazione Comunale ha in-
detto un bando per la realizzazione
del calendario del Comune di Osimo
2006, sul tema “Quartieri e rioni del
Comune dal 1950 ad oggi”. Si trat-
terà di un tuffo nel passato della
nostra  città, un percorso tempora-
le che conduce fino ai nostri giorni.
Per realizzarlo, il Comune chiede la
collaborazione degli osimani:
chiunque disponga di fotografie
inerenti l’argomento, è invitato a
farle pervenire all’Ufficio Relazioni
con il Pubblico del Comune in Piaz-
za Boccolino n. 4.

Lucia Luconi, assieme a Don Michele Montebelli, vice
parroco di S. Marco, l’altro gruppo guidato da Angelo
Baleani del gruppo scout “Osimo 1” del Duomo e da
Don Claudio Marinelli di Passatempo.

Entrambe le comitive hanno avuto la fortuna ed il
piacere di condividere questa esperienza di pellegrini
anche in compagnia di quattro coetanei seminaristi
tra i quali Alessio Orazi di Osimo, Samuele Costantini di
Camerata Picena, Marco Morosetti di Candia e Luca
Bottegoni di Filottrano e la loro presenza ha arricchito
il percorso spirituale di tutti noi, sia nel preparare i
momenti di preghiera, sia nel trasmettere la loro testi-
monianza vocazionale durante tutto il cammino.

SSII  
CCEERRCCAANNOO  

FFOOTTOO
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Lavori pubblici di Francesco Pirani

Il periodo più idoneo per realizzare i la-
vori nelle scuole è certamente quello estivo,

quando sia gli alunni che gli insegnanti si godono le meritate vacanze.
Tanti sono i piccoli e grandi cantieri che hanno interessato i plessi

scolastici in tutto il territorio osimano.
Nell’ottica di una programmazione per la progressiva rimozione di

tutti i materiali contenenti amianto presenti negli edifici di proprietà
comunale, come da censimento effettuato dall’Amministrazione Co-
munale e trasmesso alla competente ASUR sul territorio, sono stati
eseguiti i lavori di rimozione di vari pavimenti in PVC.

- Scuola Infanzia Campocavallo
Sono stati rimossi il pavimento in PVC e la canna fumaria della cen-
trale termica. In sostituzione del vecchio pavimento sono state po-
sate delle piastrelle in gomma colorata fonoassorbenti, che non ne-
cessitano di trattamenti superficiali.
Le caratteristiche tecniche del nuovo materiale sono state progetta-
te per garantire un confort migliore riguardo le esigenze dei piccoli
utenti.
L’edificio è stato inoltre tinteggiato nell’interno mentre il piazzale
esterno di ingresso, a seguito delle richieste effettuate sia dai geni-
tori che dagli insegnanti, è stato depolverizzato.
Costo complessivo dell’appalto Euro 34.000,00 + depolverizzazione

- Asilo Nido “Collefiorito”
Anche in questo caso è stato sostituito il pavimento esistente. Per la
presenza di un’elevata percentuale di umidità nel massetto sotto-
stante, si è reso necessario effettuare un trattamento specifico.

- Scuola Infanzia S.Paterniano
E’ stato sostituito il pavimento in PVC presente in un’aula; sono stati
tinteggiati i locali del piano superiore dell’edificio.

- Scuola Infanzia ed Elementare “Borgo S.Giacomo”
E’ stato sostituito il pavimento in PVC nel locale utilizzato per le atti-
vità motorie nella Scuola dell’Infanzia; per quanto riguarda la Scuola
Elementare sono state sostituiti gli infissi in ferro presenti sul lato
nord con nuovi in alluminio e vetro termico di sicurezza.
Costo sostituzione infissi Euro 10.500,00.

Per la sostituzione dei pavimenti dei tre edifici sopra riportati l’importo
complessivo dell’appalto è di Euro 37.000,00.

- Scuola Infanzia Abbadia 
Sono stati realizzati in economia i lavori di tinteggiatura interna.

- Asilo Nido “Cullaverde” e Scuola Infanzia S.Biagio
Sono stati sostituiti i termoconvettori ormai obsoleti, in miglio-
ramento sia delle condizioni climatiche interne che dei requisiti
di sicurezza.
Costo complessivo previsto Euro 7.000,00

- Scuola Infanzia “F.Fagioli”
E’ stata realizzata un’uscita di sicurezza nel locale mensa.

- Scuola Elementare “Bruno da Osimo”
L’Amministrazione Comunale ha mantenuto la promessa fatta sia
alla Dirigente Scolastica dell’Istituto Comprensivo “Bruno da Osimo”
che ai genitori.
Per l’anno scolastico 2005-2006 sarà possibile, infatti, riutilizzare
l’aula multimediale, a seguito dei lavori di rifacimento del solaio e
della pavimentazione soprastante.
Si è proceduto altresì alla sostituzione del solaio di copertura, dan-
neggiato dalle abbondanti nevicate invernali.
I costi sostenuti per la realizzazione di tali interventi ammonta a
complessivi Euro 71.000,00.

Scuola dell’Infanzia di Campocavallo

Nuovo pavimento alla Scuola dell’Infanzia del Borgo

Plessi tirati a lucido
per il nuovo anno scolastico
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Lavori pubblici 

Asilo nido Collefiorito

- Scuola Elementare Casenuove
E’  stata realizzata la nuova recinzione esterna, onde permettere l’u-
tilizzo di tutta l’area di pertinenza dell’edificio, acquisita dall’Ammini-
strazione Comunale a seguito dei lavori di lottizzazione adiacenti.
L’apertura di un cancello pedonale nei pressi del nuovo parcheggio,
renderà più sicuro l’ingresso alla scuola da parte dei piccoli utenti.
Sono stati inoltre installati dei nuovi giochi nel giardino.
Costo complessivo intervento Euro 20.000,00.

- Scuola Media “C.G.Cesare” P.le B.Bellini
E’ stato realizzato nella parte esterna retrostante all’edificio, un
nuovo campo di basket e pallavolo, in erba sintetica, completo di at-
trezzature. Tale spazio, a servizio esclusivo della scuola, consentirà
di eseguire attività ginnica all’aperto.
Costo complessivo dell’intervento Euro 16.100,00.

- Scuola Media “G.Leopardi” ex Seminario in Via Chiaravallese
Sono praticamente conclusi i complessi lavori di adeguamento alla
prevenzione incendi della porzione di edificio, di proprietà del Semi-
nario Vescovile, con utilizzo scolastico. In particolare è stata ricavata
una scala interna di sicurezza, a servizio di tutti i piani; è stato rea-
lizzato l’impianto antincendio e sono stati adeguati gli impianti esi-
stenti.
Il costo complessivo dell’intervento è di Euro 215.000,00.

- Nuova Scuola Infanzia in zona Sacra Famiglia
Proseguono senza interruzione i lavori per la realizzazione della
nuova scuola dell’infanzia che dovrà sostituire il plesso presente nel-
l’edificio S.Carlo. 
Da notare che intanto è stata completata la parte strutturale e la pre-
disposizione delle linee fognanti; in tempi brevi, si procederà quindi
alla realizzazione dei tamponamenti esterni e delle finiture interne,
compresi gli impianti.
La ditta appaltatrice ing. Olindo Angelini di Fasano (BR) si è impe-
gnata ad ultimare i lavori prima della fine del corrente anno, antici-
pando i tempi contrattuali previsti.
Il costo dell’intera opera ammonta ad Euro 1.550.000.00.   

L’assessorato ai Lavori Pubblici ha poi in programma di realizzare, per
il prossimo futuro, i seguenti interventi, alcuni già previsti nell’anno
2005 nel Programma Triennale degli Investimenti 2005-2007,  appro-
vato dal Consiglio Comunale.

- Adeguamento prevenzione incendi Asilo Nido “Cullaverde” e Scuola
Infanzia S.Biagio
Costo previsto Euro 282.500,00

- Adeguamento prevenzione incendi Scuola Infanzia ed Elementare
Passatempo ed Elementare Casenuove
Costo previsto Euro 395.500,00

- Completamento adeguamento prevenzione incendi Scuola Media
“C.G.Cesare” P.le B.Bellini
Costo complessivo Euro 155.000,00

Infine, segnaliamo che verranno completati entro l’anno 2006 i lavori
di adeguamento alla prevenzione incendi dei plessi scolastici in cui
sono presenti meno di cento persone contemporaneamente, per una
spesa complessiva prevista di Euro 375.000,00. 

Scuola di San Paterniano

Il cantiere della nuova scuola della Sacra Famiglia
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In arrivo il nuovo impianto sportivo di Graziano Palazzini

Il nuovo palas in località Villa è ormai una

realtà concreta e ben visibile a tutti. Un altro tas-

sello importante si è incastonato nel mosaico

delle opere progettate e portate a termine dal-

l’Amministrazione Latini.

Nonostante denigratori e critiche abbiano accompagnato anche

quest’opera, il Sindaco Latini ha mantenuto fede ai suoi impegni nei

confronti della città. Si perché l’opera è a servizio dell’intera comu-

nità osimana che vede realizzata una propria esigenza, quella di

spazi per manifestazioni di vario genere. Si tratta di un’opera vera-

mente imponente e fino ad ora la più onerosa per l’Amministrazione

Comunale , ma che consentirà un ritorno di immagine per la città di

Osimo davvero notevole.

Il Palazzotto progettato e costruito dalla ditta Omac di Catozzo,

anch’essa realtà osimana, è una struttura ultramoderna con accor-

gimenti tecnici sia esterni sia interni all’avanguardia e che fanno

del palazzotto un esempio di tecnica davvero avanzata e fiore al-

l’occhiello per l’intera vallata del Musone.

Sarà certamente un polo sportivo per l’intera vallata del Musone

perché coinvolgerà svariate discipline sportive di società locali e

non solo, coprendo l’esigenza di tanta popolazione e rendendosi va-

lida alternativa al polo sportivo di Ancona con tutti i pro che ne pos-

sono derivare.

La struttura, ben visibile a tutti, dispone al suo interno di 3.580

posti, capienza notevolissima, di cui mille posti retrattili, cioè parti-

colari accorgimenti tecnici, permetteranno, per particolari esigenze

e manifestazioni di arretrare parte delle tribune ed aumentare la

superficie utile, oltre il normale parquet di gioco.

Per quel che concerne le note tecniche più importanti, il nuovo

Palas è una struttura polifunzionale (fugando quindi ogni dubbio

per la paura che potesse essere solo un tempio del basket) in cui

troveranno posto vari sport quali basket, pallavolo, calcetto per ci-

tare solo i maggiori, ma anche tutte quelle attività sportive e mani-

festazioni che tecnicamente saranno in grado di usufruire degli

spazi a disposizione: nulla vieta una manifestazione di judò o una

rappresentazione di danza. Ma quello che preme sottolineare

anche con una punta di orgoglio è che l’intera struttura servirà da

punto di riferimento per manifestazioni culturali, musicali (concer-

ti) di alto spessore (i 3.580 posti sopra citati sono un biglietto da vi-

sita non secondario).

A compendio della struttura tecnica sarà costituito un parcheg-

gio per 1.080 posti auto adiacenti alla struttura stessa, anch’esso

moderno e funzionale. 

Accorgimenti tecnici quali la completa insonorizzazione ed una

acustica ottimale permetteranno di godere di manifestazioni in cui

l’asse portante sia la musica o il

parlato. Queste innovazioni e solu-

zioni estetiche di primo piano stan-

no dettando la curiosità e le richie-

ste di operatori e organizzatori del

settore per manifestazioni future. 

Il nuovo palas è un sogno che si

realizza grazie alla tenacia e alla

volontà di una amministrazione

sempre attenta alle esigenze dei

cittadini.

Verso il Palas

60027 Osimo (AN) Via Don Sturzo, 65
Tel. 071 7230475

VASTO ASSORTIMENTO, COMPETENZA, QUALITÀ E PREZZO SONO LA NOSTRA FORZA

Oreficeria - Gioielleria - Orologeria 
Argenteria - Bomboniere

Riparazioni
Si ritirano in cambio 

oro e argento
Possibilità di pagamenti rateali
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Sanità  di Sauro Mercuri

L’attuale sviluppo tecnologico in ambito sanitario conduce sem-
pre più a collegare strettamente ogni attività diagnostica e/o  tera-
peutica con le moderne metodologie di indagine per immagini come
l’Ecografia, la TAC e la Risonanza Magnetica.

Da questo agosto è entrata in funzione la TAC che il Comune di
Osimo ha donato alla Asur 07 con in cambio il solo impegno di atti-
varla in strutture pubbliche del territorio osimano; ne è derivata im-
mensa utilità per i nostri cittadini che possono ora, in caso di emer-
genza, ricorrere tempestivamente a questa strumentazione indi-
spensabile e talora salva-vita.

In ambito sanitario pubblico locale, tuttavia, esistono tutt’ora
altre emergenze collegate con i ritardi delle prestazioni e le lun-
ghissime (fino a sei mesi!) liste di attesa per i pazienti che richie-
dono indagini strumentali, in particolare quelli ecografici; talora
queste liste vengono addirittura chiuse con completa impossibilità
di accesso. Per questo motivo l’Azienda Servizi Sociali ASSO ha pen-
sato di lanciare l’OPERAZIONE ECO-RISONANZA!

Dal Natale prossimo, dunque, sarà aperto un “servizio diagnosti-
co ecografico privato” che con estrema professionalità ed econo-
micità potrà dare una risposta immediata alle esigenze di salute
di tutti i cittadini. Insomma, pagando un poco di più del normale
ticket della convenzione sanitaria nazionale, ma con una rispo-
sta sicura e subito in mano, contiamo di chiudere con l’epoca
delle liste di attesa.

Ma non basta, perché c’è ancora un’altra notizia eccezionale:
dalla metà di ottobre prossimo il Comune di Osimo, sempre tra-
mite i Servizi Sociali della ASSO ospiterà, anche per due volte al

mese nel piazzale antistante la sede della Croce Rossa, una unità
mobile attrezzata per la Risonanza Magnetica. Le unità mobili di
R.M. sono equipaggiate con moderni sistemi superconduttivi da 1, 5
Tesla con sequenze veloci, software avanzati angio e cardio e stam-
panti laser a secco di ultima generazione. Le unità sono dotate di
tutte le attrezzature e di tutta la strumentazione atta ad effettuare
correttamente esami diagnostici; sono inoltre provviste di tutti gli
impianti e dispositivi di sicurezza necessari per le postazioni fisse
(sistema rilevazione ossigeno, schermature, gabbia di Faraday,
ecc.) ed ottemperano a tutte le norme legislative attualmente in vi-
gore. Per quanto attiene i costi di accesso alla R.M. mobile, conside-
rata la necessità e la temporaneità dell’intervento, ci sarà un so-
stanziale aiuto economico della Amministrazione Comunale osima-
na che, solo per i concittadini, parteciperà presumibilmente per un
50% al costo effettivo della prestazione diagnostica.

Con la Risonanza Magnetica contiamo di raggiungere il top per la
soddisfazione e la rivincita dei cittadini osimani finora troppo bi-
strattati dalle locali vicende di Sanità.

La risonanza magnetica arriva in camper

L’Associazione “Il Sogno” ha fatto di nuovo centro. E con una cena di gala indimenticabile, presso il casale “I Gira-
soli” di Osimo, ha raccolto 15.000 euro che, assommati ad altri 15.000 donati da un anonimo benefattore, le con-
sentiranno di donare all’Ospedale il tanto atteso ecografo. 

Per la serata al casale “I Girasoli” - organizzata dalla presidentessa de “Il Sogno” Loredana Olivucci  e da un folto
stuolo di volontari - si sono ritrovate autorità politiche ed esponenti del mondo industriale ed economico osimano, oltre ai molti sostenitori dell’asso-
ciazione, con un solo obiettivo: raccogliere i fondi per l’acquisto di un ecografo portatile multifunzionale per la medicina d’urgenza, da donare all’O-
spedale di Osimo. Obiettivo immediatamente centrato, come già successo nell’estate 2003 per altri macchinari da mettere a disposizione dell’Ospe-
dale e quindi degli osimani. La solidarietà dei concittadini, che entusiasticamente hanno aderito all’iniziativa de “Il Sogno” e la generosità di uno spon-
sor che ha voluto mantenere l’anonimato, hanno materializzato in men che non si dica i 30.000 euro necessari.

E non finisce qui...

Il Sogno onlus ha fatto di nuovo centro
Raccolti 30.000 euro per l’ecografo

Vendita e assistenza di pneumatici di tutte le marche per
auto, moto, camion e macchine agricole.

Assetto ruote - Autolavaggio tunnel e aspirazione self-service

Via Fermi - 60027 Osimo (AN) 
Tel. 071 7108970 - fax 071 7201154
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Photored e Autovelox di Graziano Galassi, comandante P.M.

L’unica vera novità in materia di contestazione immediata è l’obbligo della pre-
senza di agenti di polizia sul luogo dove vengono utilizzate apparecchiature elet-
troniche e fotografiche per l’accertamento di violazioni. L’unica imposizione a
queste apparecchiature, siano esse di tipo Photored o di tipo Autovelox, è l’obbli-
go delle omologazioni ministeriali e il rispetto delle prescrizioni in esse contenute,
pretese impositive più che giustificate se si considerano le pesanti sanzioni che i
loro accertamenti comportano. 

Tolti, quindi, i casi specifici riportati chia-
ramente nelle ultime modifiche al C.d.S., in
tutte le altre situazioni la contestazione deve
essere immediata e se non lo è devono esse-
re riportate nel verbale valide ed esaurienti
motivazioni; in sintesi è solo questo che negli
ultimi anni ha continuato a ripetere nelle sue
sentenze la Corte di Cassazione in vari modi e
forme. 

Le ultime sentenze delle varie corti d’ap-
pello, infatti, dovrebbero aver chiarito una
volta per sempre, si spera, che le apparec-
chiature elettroniche e fotografiche per l’ac-
certamento degli eccessi di velocità - ma
anche passaggi “con il rosso” e altre specifi-
che infrazioni al C.d.S. - possono essere utiliz-
zate in sede fissa anche senza la presenza degli organi di polizia e la necessità
dell’immediata contestazione. E questa modalità che comporta un accerta-
mento successivo dell'infrazione è stata sempre ammessa dal nuovo codice
stradale. 

Le recenti modifiche legislative, come già detto hanno infatti diversamente
modulato e in parte limitato l'uso dei sistemi autovelox senza stravolgere l'im-
pianto complessivo di riferimento. Lo ha chiarito la Corte di cassazione, sez. I, con
la sentenza n. 15348 del 21 luglio 2005 che tratta per la prima volta, in senso
compiuto, della legittimità dell'utilizzo di misuratori automatici di rilevamento
della velocità dei veicoli. L'interesse della pronuncia deriva soprattutto dall'esau-
riente ricostruzione dell'attuale quadro di riferimento normativo in materia. In
concreto il collegio ha inteso infatti dimostrare come le recenti riforme intervenu-
te negli ultimi tre anni abbiano di fatto limitato o diversamente disciplinato l'uso
dei misuratori di velocità. Uso che secondo il collegio è sempre stato ammissibile.
L'art. 4 del D.l. 121/2002, specifica infatti la sentenza, "al primo comma stabilisce
che i dispositivi o mezzi tecnici di controllo finalizzati al rilevamento a distanza
delle violazioni di cui agli artt. 142, 148 e 176 del codice della strada possono es-
sere utilizzati o installati, dandone informazione agli automobilisti, sulle auto-
strade o sulle strade extraurbane principali nonché sulle strade extraurbane se-
condarie individuate con decreto del prefetto. Si tratta, pertanto, di una norma il
cui precetto innovativo non può essere individuato nel fatto di consentire l'uso di
dispositivi di rilevamento a distanza, già sicuramente consentiti ma nel frattem-
po di disciplinarne l'uso, consentendoli solo in alcune strade e con l'obbligo di
darne informazione agli automobilisti. La norma, quindi, come risulta evidente-
mente dal suo tenore testuale, non introduce la possibilità di un controllo auto-
matico senza presenza di organi di polizia stradale, ma presupponendo che una
tale modalità di controllo sia già consentita, si limita a stabilire la necessità che i
dispositivi siano approvati ed omologati con una disposizione il cui significato, in
presenza di una norma generale che già prevede omologazione ed approvazione
dei dispositivi automatici di rilevamento, deve ritenersi quello di esigere che ap-
provazione ed omologazione si riferiscano specificamente ad una utilizzazione
senza presenza di personale. Anche il sistema della patente a punti introdotto nel-
l'estate 2003 ha interferito con la complessa disciplina dei misuratori di velocità

senza per altro innovarla sostanzialmente.
Con le due ultime sentenze n° 14534/05 e n° 15348/05, la Corte di Cassazione

conferma la legittimità degli accertamenti effettuati con le postazioni fisse d’auto-
velox (Autobox), in particolare, ribadisce che il Giudice di primo grado (Giudice di
pace) non ha margini di valutazione discrezionale sul tipo d’apparecchiature utiliz-
zate, né sull’organizzazione del servizio, ciò come elementi a riguardo della conte-

stazione immediata, o meno, dell’infrazione.
Infatti, poiché l’apparecchiatura utilizzata

nelle postazioni fisse (Autovelox 104/C-2)
consente la lettura della velocità rilevata, al
transito del veicolo innanzi alla postazione, e
quindi non risulta possibile fermare il veicolo
per procedere alla contestazione immediata,
né, come detto possono essere mosse osser-
vazioni al tipo di servizio attuato, se esso ri-
spetta tutte le altre norme dei servizi di polizia
stradale, riguardo al tipo di strumentazioni, e
di personale impiegato, la Suprema Corte pone
come limite solamente la presenza di un’omo-
logazione specifica, apposita, per l’impiego
dei rilevatori di velocità del tipo “Autovelox”, in
postazione fissa, pertanto in modalità auto-

matica. Inoltre, come già è noto, le postazioni
“Autobox” e simili, possono essere allestite solamente sulle strade indicate da ap-
posito decreto del Prefetto. 

Per quanto relativo specificatamente ai photored installati nel territorio osi-
mano è da segnalare la circolare del ministero competente che ha clamorosa-
mente smentito uno dei due G.d.P. di Osimo e la Prefettura di Ancona conferman-
do la piena disponibilità delle apparecchiature photored da parte della Polizia Mu-
nicipale, la cui negazione era invece la principale motivazione di accoglimento dei
ricorsi da parte delle due suddette Autorità Giudiziarie. 

Si resta per ora in attesa delle decisioni della Corte di Cassazione relative al ri-
corso presentato dal Comune di Osimo contro la “sentenza campione” di uno dei
G.d.P. per le violazioni dei “passaggi con il rosso” (artt. 41 e 146 del C.d.S.) nei se-
mafori intelligenti o rallentatraffico, posizionati su tronchi stradali interessati da
incroci, plessi scolastici, passaggi pedonali, eccetera. Certo, sarebbe tutto molto
più semplice se si guidasse con più attenzione e nel rispetto delle norme del Codi-
ce della Strada e della legalità in generale...

La Cassazione da ragione al Comune

Rischio confisca per le due ruote

Anche a Osimo, dal 23 agosto scorso, chi circola su motoveicoli a due ruote senza
casco, o con il casco slacciato, rischia grosso: la confisca definitiva del mezzo. Ciò in virtù
dell’entrata in vigore di nuove norme che non lasciano alternative alla Polizia Municipale.

Il Comando della Polizia Municipale di Osimo invita dunque tutti gli utenti delle strade
della nostra città che utilizzano motoveicoli, alla più stretta osservanza delle nuove
norme, al fine di evitare l’inevitabile comminazione delle severe sanzioni previste.

A tal uopo, il Comando della Polizia Municipale di Osimo ricorda che la confisca del ci-
clomotore o del motoveicolo avviene in caso di: trasporto di persone in numero ecceden-
te da quanto indicato sul documento di circolazione; guida senza avere libero uso delle
mani e delle gambe; guida stando seduti in posizione non corretta o con una mano sola;
trasporto di passeggero sul ciclomotore; mancanza di casco o casco slacciato; uso di
casco non omologato; trasporto in maniera non corretta di cose o animali”.

La confisca del mezzo si applica non solo quando il conducente è minorenne, ma
anche se è maggiorenne.
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Di tutto un po’

L’Associazione di volontariato AVULSS lancia un ap-
pello a tutte le persone di buona volontà che intendono
dedicare un po’ del loro tempo a quanti si trovano in si-
tuazioni di bisogno, di difficoltà o di solitudine.

Presente ad Osimo fin dal 1983, l’Associazione, sensibi-
le ai bisogni del territorio, ha sempre lavorato in modo at-
tento, concreto, organizzato, crescendo nella professiona-
lità e nel numero degli operatori. Il servizio oggi è svolto nelle case di riposo, all’ospedale, a
domicilio e in collaborazione con lo IOM. Per entrare a far parte dell’Avulss come operatori
volontari è necessario partecipare ad un corso di preparazione di base per avere quel mi-
nimo di conoscenze indispensabili per un serio impegno di servizio. Naturalmente il corso,
aperto a tutti e gratuito, è semplice e pratico, per cui non servono conoscenze scolastiche
ma solo buona volontà e predisposizione agli altri. L’attestato di frequenza, rilasciato alla
fine del corso, darà l’idoneità a svolgere il servizio. Le lezioni vengono tenute da valenti
esperti in campo sanitario, sociale e teologico, in collaborazione con l’Università Cattolica
del Sacro Cuore di Roma.

Per informazioni e iscrizioni la sede dell’Avulss è aperta nei giorni di martedì e gio-
vedì dalle 17,30 alle 19,30; tel. 071-715899, 333-7140249.

Miss Muretto 2005 – tradizionale concorso di bel-
lezza che segue immediatamente Miss Italia -  ha par-
lato quest’anno anche un po’ osimano. A pettinare le
miss in gara, infatti, è stato chiamato tra gli altri Gian-
carlo della Parrucchieria Giancarlo Hair Fashion che,
oltre ad essere osimano, è stato anche l’unico parruc-
chiere scelto nelle
Marche. “Mi sono di-
vertito molto – ha
commentato Gian-
carlo -. La serata fi-
nale era in program-
ma per sabato 27
agosto, ma una
pioggia inattesa ha
costretto a spostarla
alla domenica. Abbia-
mo fatto un grande lavoro. Un particolare importante: la
miss vincitrice del concorso è stata pettinata proprio dal
sottoscritto”.

Nessuno la immaginava così bella e piena di colori; ma adesso che è termi-
nata, devo dire che la realtà supera di gran lunga l’immaginazione. La nuova
scuola dell’Arcobaleno a San Biagio è davvero un gioiello, con la sua moderna
e funzionale palestra e con la scultura realizzata dall’artista locale Ermanno
Mobbili.

Ad anno scolastico appena partito, sento il dovere e il piacere di augurare
buon lavoro a tutti i maestri e un proficuo anno di studio a tutti gli alunni.

Permettetemi, poi, una piccola considerazione personale. Quando al mattino,
dal mio balcone, vedo la scuola stagliarsi di fronte a me, non posso non rivolgere
un pensiero di gratitudine a tutti coloro che hanno contribuito a questa splendida
realizzazione; in primo luogo al Sindaco Latini e poi a tutti coloro che hanno preso
parte al progetto, senza dimenticare il Consiglio di Quartiere che ha svolto un ruolo
propositivo fondamentale. E infine, visto che un piccolo contributo alla realizza-
zione l’ho dato anch’io, mi piace pensare che almeno per un mattoncino della bella
realizzazione il merito sia anche mio....

Sergio Coletta

Piazza San Giuseppe libera dalle auto

La centralissima piazza San Giuseppe da Copertino, dove si trovano l’ingresso
della Basilica che custodisce il corpo del Santo Patrono, l’accesso al bellissimo chio-
stro restaurato in occasione del Giubileo, unitamente al portale del mercato comuna-
le, è stata interdetta al parcheggio di qualunque autoveicolo privato.

Fin dalla settimana precedente le manifestazioni relative alle Feste Patronali,
dunque, la centralissima e suggestiva piazza San Giuseppe da Copertino, libera dalle
autovetture parcheggiate, offre un nuovo e più accattivante colpo d’occhio ad osima-
ni e turisti che, quotidianamente, vi transitano in gran numero.

Unica eccezione prevista: gli automezzi dei commercianti per le operazioni di ca-
rico e scarico, la cui presenza verrà comunque rigorosamente limitata a due finestre
quotidiane di un’ora ciascuna, la mattina presto e a ridosso dell’orario di pranzo.

Che bello l’Arcobaleno

L’AVULSS cerca volontari
“Miss Muretto” parla 
un po’ anche osimano

Il presidente Domenico De Giorgio
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Il Forum Giovanile, atto secondo di Francesco Accattoli, vicepresidente

Preziosa acqua da recuperare
Venticinquesimo anniversario per l’azienda Gramaglia srl, vo-

cata agli elementi naturali. Il titolare, dottor Francesco Capoccia
ha sempre mostrato grande attenzione nei confronti dell’ambien-
te e della sua salvaguardia; infatti, fin dalla sua nascita, nel 1980,
l’azienda ha attivato un processo di qualità che è stato poi certifi-
cato dal RINA con la ISO 9001.

Gramaglia srl ha poi ottenuto, dopo la certificazione di qualità,
gli attestati SOA per l’affidamento dei lavori per conto degli enti
pubblici nei settori in cui opera. “Un buon impianto – dice spesso il
dottor Capoccia – oltre che essere ben progettato e costruito,
deve essere anche ben gestito. E questo è ciò che sta alla base
dell’impegno della Gramaglia nel “chiavi in mano”, con tanto di
esecuzione, avviamento gestione e addestramento dei tecnici
preposti agli impianti. La nostra assistenza, inoltre, è garantita
con formule convenienti”.

Con un occhio particolare alla tecnologia e finalmente una at-
tenzione globale intorno alla gestione dell’acqua come risorsa
mondiale fondamentale, Gramaglia srl è pronta ad affrontare le
sfide future con grandi possibilità di crescita e l’intenzione di am-
pliare il raggio d’azione estendendolo anche ai mercati extra CEE.
Il dottor Capoccia ribadisce che l’acqua è una risorsa importante,
che non va sprecata, ma semmai recuperata, perché ci sono gli
strumenti per farlo e soprattutto è conveniente per tutti. Gli im-
pianti di oggi, infatti, permettono di riutilizzare anche l’acqua in
uscita dai depuratori civili per usi industriali. “Si tratta soltanto di
investire nel caso delle aziende – afferma Capoccia – o di incenti-
vare gli investimenti da parte delle istituzioni. I costi iniziali non
sono altissimi e vengono presto ammortizzati dai notevoli rispar-
mi di acqua, possibili grazie al recupero, anche perché occorre
prendere atto che l’acqua costerà sempre di più”.

Riparte l’attività del
Forum Giovanile, organo
di consulta dell’Assesso-
rato alle Politiche Giova-
nili del Comune di Osimo,

istituito con lo scopo di accorciare le distanze tra il mondo dei gio-
vani e l’Amministrazione Comunale.

L’attuale team, costituitosi nel luglio del 2004, ha appena con-
cluso il primo anno di incarico ed è già tempo di bilanci.

Oltre ad avere reso possibile alla cittadinanza l’apertura dell’Uf-
ficio Informagiovani sino alla scorsa primavera, il Forum ha fin da
subito rivolto la sua attenzione verso i giovani osimani affinché
fosse loro possibile esprimere i propri interessi, facilitandone la
realizzazione. 

Da ciò, ad esempio, la scelta di raggiungere un accordo, già nei
primi mesi del mandato, con la Proscenio affinché una parte dei bi-
glietti degli spettacoli della stagione teatrale alla Fenice fossero
destinati ai ragazzi, con possibilità di prevendita presso l’Informa-
giovani: in tale maniera si è voluto offrire all’utenza giovanile l’op-
portunità di godere degli eventi in programma attraverso un appo-
sito canale privilegiato che ne consentisse l’accesso accanto ad
abbonati e condomini.

Nello stesso periodo il Forum Giovanile di Osimo ha aderito all’i-
niziativa “Gli Informagiovani fanno rete”, promossa dall’Informa-
giovani di Ancona con la partecipazione della Provincia e nata dal-
l’esigenza di creare un network, un’unica rete appunto, all’interno
del territorio provinciale anconetano così da condividere informa-
zioni, eventi e collaborazioni, evitando la dispersione delle notizie
e la frammentazione delle realtà rivolte ai giovani. Dopo avere de-
dicato gli ultimi mesi del 2004 all’ascolto delle esigenze del mondo
giovanile osimano ed averne raccolto le idee e le proposte, il Forum
ha concretizzato nel 2005 una serie di progetti che hanno avuto lo
scopo di raggiungere i ragazzi in maniera il più possibile completa.
Nel mese di marzo è stato avviato un corso di computer per acqui-

sire le competenze di base nell’utilizzo di Windows e di alcuni
software come Word, Internet Explorer ed Outlook Express. 

Nel frattempo la frazione di S. Paterniano ha ospitato il Cinefo-
rum “Questi Giovani d’Oggi. A partire dal mese di aprile il Forum ha
proseguito nel suo interessamento verso le arti collaborando con il
Circolo Fotografico Giacomelli all’attivazione di un Corso di Foto-
grafia che ha registrato in breve tempo il tutto esaurito. Il nuovo
anno è stato animato soprattutto dall’istituzione di un Concorso
Fotografico dal tema “La realtà giovanile”, una proposta che ha in-
teressato la cittadinanza giovanile di tutta la regione. Poi il Forum
Giovanile ha dato spazio anche alla musica, proponendo ai ragazzi
di Osimo una serie di concerti. 

Possiamo già da ora anticipare alcuni nostri imperativi per il
prossimo futuro: più voce alle frazioni, 
più rapporti con le 
associazioni giovanili 
di Osimo, più 
partecipazione all’attività 
del Forum per tutti coloro 
che hanno voglia 
di impegnarsi per la 
propria città e per i propri 
coetanei.
Il Forum Giovanile di Osimo 
è composto da: 
Luca Marchetti (Presidente), 
Francesco Accattoli (Vice Presidente), 
Daniele Mazzieri (Segretario), 
Giacomo Rossi (Tesoriere), 
Francesco Saraceni, 
Leonardo Gabrielli, 
Matteo Maggiori, 
Luca Sartori 
e Roberto Vergari.



ACQUA LIMPIDA, ARIA SERENA, SUOLO PULITO

tranquilli, da 25 anni
GRAMAGLIA l’acqualità

amate giocare
con l’acqua ?

Il Gruppo Gramaglia, leader nel trattamento completo 
delle acque, dalla potabilizzazione e depurazione,
alle piscine, festeggia 25 anni di attività.
Grazie a tutti coloro che ci hanno dato fiducia: clienti,
fornitori,  partners e a quanti hanno permesso di 
raggiungere ottimi risultati, lavorando per la qualità.

blue
pool

®

GRAMAGLIA srl 
60027 Osimo (An) Via d’Ancona, 67
Tel.071.7108700  Fax. 071.7108767  
info@gramaglia.it  www.gramaglia.it

QUALITA' DAL 



1166

Il grande successo dell’estate osimana 

Grande partecipazione di osimani e
turisti a “Calici di stelle”, l’appuntamento
di osservazione astronomica, musica e
degustazione vini della nostra terra, or-
ganizzato dal Comune di Osimo nella se-
rata canonica delle stelle cadenti.

E infatti, le buone condizioni atmosfe-
riche hanno consentito alle tantissime
persone presenti ai Giardini di Piazza
Nuova, di godersi stelle cadenti dal
vivo e costellazioni in proiezione su
maxischermo, sotto la qualificata
guida del dottor Massimo Morroni, il
maggiore astrofilo osimano.

Lungo la passeggiata di via Saffi,
tra i tanti tavolini allestiti per l’occa-
sione, turisti e osimani hanno poi
potuto apprezzare gli assaggi dei
vini delle aziende agrarie “G. Garofo-
li”, “Leopardi Dittajuti” e “Antonietta Lombardi”, degli olii di Giovanni e Massimo Guzzini, dei
salumi di Mario Moroni. Il gruppo musicale  “Antonia Degelis Quartet” ha proposto la colon-
na sonora della serata.

Sono andati tutti puntualmente esauriti i calici con custodia siglati “Città di Osimo”, che
potevano essere acquistati a euro 2,50 per poi realizzare, in maniera gratuita, gli assaggi
dei vini proposti. 

Chiostro della Basilica di San Giuseppe da Copertino completamente gre-
mito per il concerto sinfonico della Kharkov Philarmonic Orchestra, organiz-
zato dal Comune di Osimo, attraverso la società Proscenio e sponsorizzato da
Pasta Latini, Italgiardini, Karen, Gustibus e Cingolani e C. snc. 

L’eccellente livello artistico della prestigiosa formazione diretta dal mar-
chigiano Francesco Sorichetti, lo splendido scenario del Chiostro e il folto pub-
blico presente hanno decretato il pieno successo dell’iniziativa, tanto che il
Sindaco Dino Latini e il Presidente di Proscenio Paolo Pierpaoli stanno già va-
lutando, per il prossimo anno, la possibilità di varare una stagione concerti-
stica imperniata su cinque appuntamenti da tenere in questo splendido sce-
nario.

Nel quadro delle iniziative turistiche per valorizzare
l’immagine e il richiamo del Comune di Osimo, l’Ammini-
strazione Comunale ha patrocinato un’iniziativa varata
nel cor dell’estate dalla Società Indaco, volta ad attivare
un collegamento di trasporto straordinario per turisti tra i
centri della costa e la nostra città. 

Il pacchetto turistico varato dalla Indaco - e patrocinato
dal Comune - è stato denominato “Le Marche terra bella e
generosa. Visita ad Osimo: Arte, Storia e Tradizioni”, ed ha
condotto per otto settimane di seguito i turisti della Riviera
fino alla città di Osimo, dove era programmata, ogni volta,
una permanenza di tre ore circa, dalle 16 alle 19.

“Osimo città spettacolo” è stata la grande novità dell’e-
state osimana. Allestita da Proscenio, l’iniziativa ha piena-
mente centrato l’obiettivo di offrire alla nostra comunità oc-
casioni di incontro negli spazi più significativi del centro sto-
rico e di proporsi come valido veicolo di promozione turisti-
ca di una città ricca di storia, tradizioni e monumenti. La for-
mula si è imperniata su tre serate con percorsi artistici a
tema, finalizzati a suscitare l’interesse e la curiosità di un
pubblico eterogeneo. La prima serata è stata dedicata alla
danza: sui palcoscenici allestiti per l’occasione nelle piazze
del Centro Storico, si sono alternati i trascinanti ritmi degli
spettacoli di danze folkloriche ed etniche. 

La seconda serata, intitolata “La Notte di Pulcinella”
ha portato una ventata di allegria con i ritmi, la frizzante
comicità e il folclore di Napoli: tradizionali guarrattelle na-
poletane con musica dal vivo, spettacolo di burattini inte-
rattivo con il pubblico, belle voci della canzone napoleta-
na, tamburiate, fronne e tarantelle; conclusione con la
maccheronata in piazza.

L’ultima serata è stata dedicata al Teatro Nuovo Circo:
performances ad elevato livello di spettacolarità offerte
da compagnie internazionali che si sono esibite in spetta-
coli capaci di fondere in-
sieme arti diverse come
acrobazie aeree, giocole-
ria, filo funambolico,
clownerie e tecniche di
teatro. 

Tutto esaurito per Calici di stelle

Concerto Sinfonico al Chiostro

Max  Giusti

Piazza Gramsci è il
nuovo centro di caba-
ret osimano. Lo ha de-
cretato il successo di
pubblico per le esibi-
zioni di Max Giusti e
Max Tortora, organiz-
zate dall’Amministra-
zione Comunale. Per
l’estate del 2006 è fin
da ora annunciato uno
scoppiettante pro-
gramma di cabaret al-
l’aperto sempre in
Piazza Gramsci.

Osimo città spettacolo

Cabaret con i due Max

Max  Tortora

Da ottobre apre

presso il Centro Sportivo 
di Via Vescovara

Pacchetti turistici



Colonie estive di Cristina Fabbri

Eureka – avrebbe gridato Archimede se
fosse stato dei nostri – che idea!. E già,
perché quella di trascorrere al Malibù di
Porto Recanati le consuete colonie estive
organizzate ogni anno dal Comune di
Osimo ha avuto il sapore di una trovata ge-
niale. Piscine, scivoli, balli di gruppo e tanti
sport! Questi sono stati gli ingredienti vin-
centi di un’esperienza tutta nuova, durata
tre settimane, nel corso delle quali noi
tutti, dagli animatori ai bambini, abbiamo
potuto godere di numerose attività e di
lunghi momenti di divertimento nell’im-
mensa piscina.

La collaborazione del Comune con la
società Volley ha permesso di arricchire il
soggiorno estivo di numerosi spunti di in-
teresse e di coinvolgimento. Attraverso il
reale approccio a svariate discipline spor-
tive, sotto la guida del nostro “allenatore-
capo” Maurizio Marini, i bambini hanno po-
tuto cimentarsi in prima persona con cal-
cio, pallavolo, basket, tennis, miniolimpia-
di e tanto altro ancora nelle strutture spor-
tive messeci a disposizione dal Malibù.

E la piscina? Un momento, ci arriviamo! Di-
visi in due grandi gruppi, per non creare con-
fusioni e per permettere a tutti di divertirsi, ci
tuffavamo nella gigantesca piscina dove tra
fontane, giochi d’acqua e cascate, scivoli e
vasche idromassaggio potevamo far andare
la fantasia e goderci il bagno in tutta sicurez-
za e in tutta tranquillità.

E’ importante sottolineare come la
nuova formula delle Colonie Estive abbia
saputo coinvolgere appieno i bambini, li
abbia trascinati con grande entusiasmo e
allo stesso tempo abbia consentito agli
assistenti e agli allenatori di lavorare con
serenità e partecipazione: la ricchezza
delle proposte ha vinto sulle insidie del
maltempo, permettendo ugualmente di
giocare e di passare in allegria la giornata,
mentre l’affidabilità delle strutture dell’im-
pianto, rispetto al più imprevedibile mare
Adriatico, ha aggiunto minuti preziosi,
quindi più piacere, ai momenti dedicati al
bagno. Sicurezza e divertimento, quindi,
alle quali va aggiunta un’altra parola: pro-
fessionalità.
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•Esposizione di oltre 100 cucce - Sconti dal 10% al 50%
•Tutto per il viaggio con più di 50 trasportini/Box auto - Sconti dal 10% al 30%
•Cappottini di ogni taglia, vasto assortimento - Sconti dal 10% al 40%
•LINEA MORBIDOSI 2005 - Cucce/Marsupi/Materassi - Sconti fino al 20%
•LINEA NATURALE DI ALIMENTI - ALMO NATURE CANE & GATTO 
 Sconto del 10% sul secco - 1 scatola in omaggio sull’umido

In più tante altre novità e offerte
PER USUFRUIRE DEGLI SCONTI PRESENTARE QUESTO COUPON

via Paolo Bonomi, 5 Campocavallo - OSIMO
(adiacente concessionaria FIAT ITALAUTO)

Tel. e Fax 071.7133078 

SERVIZIO A
DOMICILIO

Grande successo per Ludobus, l’iniziativa degli As-
sessorati ai Servizi Sociali e alla Pubblica Istruzione,
che ha messo a disposizione dei giovanissimi della
città una ludoteca mobile inserita su un pulmino. I
bambini osimani tra i 5 e gli 8 anni hanno letteral-
mente preso d’assalto il Ludobus, facendosi coinvol-
gere in tutte le offerte di incontro e di gioco proposte
da due bravissimi animatori.

Il Ludobus ha toccato, in giornate differenti, tutti i
punti del territorio municipale di Osimo, seguendo
questo itinerario cronologico: Osimo Stazione, Villa,
Santo Stefano, Abbadia, Aspio, Passatempo, San Pa-
terniano, Casenuove, San Biagio, Sacra Famiglia, San
Sabino, Campocavallo, via Murri, via Aldo Moro, via
Tonnini.

L’iniziativa, che ha coinvolto decine di bambini ad
ogni suo appuntamento, verrà certamente riproposta
nel corso della prossima estate.

Ludobus preso d’assalto 
di Marica Zari

100 bambini osimani 
al Malibù con il Comune

✂
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Sport

Il Polo Sportivo Via Vescovara ha ospitato la Giornata Nazionale
dello Sport, iniziativa che si svolge in tutta Italia su sollecitazione del
Coni e del Presidente del Consiglio dei Ministri, incentrata sul tema
della valorizzazione della funzione educativa e sociale dello sport. 

La manifestazione, allestita dall’Assessorato allo sport, è stata orga-
nizzata in collaborazione con l’Atletica Amatori Osimo Bracaccini e con la
partecipazione delle organizzazioni sportive osimane. L’iniziativa ha re-
gistrato la presenza delle numerose federazioni sportive del Comune di
Osimo con propri stand espositivi e con attività dimostrative e prove li-
bere ognuna nei propri "campi di allenamento". Moltissimi i bambini e i

ragazzi che
hanno potuto
c i m e n t a r s i
negli sport più
svariati: atleti-
ca, tiro con l’ar-
co, ginnastica
artistica, pallavolo, pallacanestro, scherma, judo, aikido, karate, kung fu,
calcio, tennis, equitazione, danza moderna e ballo, spinning, tiro a
segno, il nuoto presso la Piscina Comunale e tanti altri ancora. 

Società sportive osimane sugli scudi

Bridge e Burraco
Cresce l’interesse degli osimani per il bridge e il burraco. Lo conferma

l’enorme successo dei tornei tenuti nel corso dell’estate presso le belle
sale del Circolo di Lettura, con il patrocinio del Comune di Osimo.

Il torneo di bridge “Città di Osimo”, organizzato dall’Associazione
Bridge Osimo (presidente Giuseppe
Mengoni) ha visto un elevatissimo
numero di partecipanti, per un totale
di ben 53 tavoli. Vincitrice assoluta la
coppia Roberto Barbieri-Serenella
Fanesi di Ancona, premiata dall’as-
sessore Giancarlo Alessandrini. 37,
invece, i tavoli per la quarta edizione
del torneo di Burraco, organizzato
dalla Sezione Burraco presieduta da
Sergio Bernardoni.

Si è svolto a San Sabino il
Memorial Paolo Pasquini di
calcetto, giunto alla nona edi-
zione. La manifestazione in
collaborazione con la sezione
di Osimo dell’AIDO, ha visto sul
campo la vittoria della Stam-
paggi Castelfidardo, che ha
battuto in finale l’US Acli San Sa-
bino per 8-3. Ma l’autentico successo dell’iniziativa è stato ancora una volta quello
della solidarietà con l’accento sul gesto della donazione compiuto dalla famiglia Pa-
squini in un momento così difficile.

Attesa dagli appassionati per il 25 settembre, la “1^ Coppa Fagioli Au-
tostoriche” è stata rinviata al prossimo anno.  La cronoscalata da Osimo
Stazione ad Osimo Centro che negli anni sessanta era stata dedicata al
Campione, vuol essere riproposta come corsa per auto storiche dalla
Scuderia Luigi Fagioli.  L’importante prima edizione è slittata però di do-
dici mesi per problemi tecnico-organizzativi, uno dei quali è il fondo stra-
dale del tratto cittadino. In collaborazione con il Comune di Osimo gli ul-
timi dettagli dovrebbero essere risolti per dar vita alla gara che finiva in
Via Cinque Torri, con parco chiuso in Piazza Boccolino: l’obiettivo previsto

è ora settembre 2006 e sarà
l’occasione per celebrare i
40 anni dall’ultima edizione
vinta da Mario Casoni su
Ford GT40 a tempo di re-
cord. L’ex pilota modenese è
pronto a tornare come ospi-
te ad Osimo dove è risultato
vincitore nel ‘63 e nel ‘66. 

g.s.

Inaugurati in frazione Aspio i nuovi impianti sportivi intestati al-
l’ex presidente della Repubblica Sandro Pertini. Fortemente voluta
dall’Amministrazione Comunale, questa realizzazione assicura agli
abitanti della frazione più vicina ad Ancona la possibilità di accedere
alla pratica sportiva. Soprattutto i giovani potranno così dedicarsi a di-
verse attività atletiche sia nella buona che nella cattiva stagione.

Coppa Fagioli rinviata al 2006

Le vetture da corsa torneranno dopo 40 anni 
nell'impegnativa esse dei Tre Archi. 

Inaugurato il Centro Sportivo Aspio

La squadra vincitrice con organizzatori ed autorità.

Raduno tra i colli marchigiani
Una trentina di vetture d’epoca ha

preso parte al Raduno tra i Colli Marchigia-
ni del decennale, organizzato dall’Auto-
club Luigi Fagioli.  La manifestazione ha
visto il successo del settempedano Pietro
Caglini su Lancia Flavia Coupé del 1967.  I
partecipanti hanno toccato in 160 Km di

percorso diviso in due tappe, Morro d’Alba, Jesi, Cingoli, Filottrano, Loreto e
la Riviera del Conero. Lunga e spettacolare la presenza delle vetture in cen-
tro storico ad Osimo, fino alla “Coppa Fagioli Storica” che conclude sempre
il raduno, vinta dall’anconetano Franco Archetti su Alfa Romeo Duetto del
1975.  Il Trofeo Paolo Pasquini per il partecipante più giovane è andato al
romano Emanuele Scotto (Lancia Aurelia B20 del 1951). 

Stampaggi Castelfidardo ok al Pasquini
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Festa dell’accoglienza di Walter Ciarrocchi

Il Consiglio di Quartiere di Abbadia/Osimo Stazione e l’Assessorato alla Parteci-
pazione Democratica, in collaborazione con il Circolo Culturale Endas di Abbadia e
il Centro Sociale Anspi di Osimo Stazione hanno dato vita alla prima Festa dell’Ac-
coglienza, dedicata ai nuovi residenti e, comunque, aperta a tutti i cittadini delle
due frazioni.

Sul piazzale della Chiesa di Abbadia, il Sindaco Latini ha presieduto la cerimonia
inaugurale per l’intitolazione del “Piazzale dei Benedettini”; nell’occasione sono in-
tervenuti Padre Giulio Berrettoni e Don Quirino Capitani, mentre la benedizione è
stata impartita da Don Alessandro. Al termine della cerimonia hanno avuto luogo i fe-
steggiamenti per i nuovi residenti delle due frazioni cugine. 

L’inclemenza del tempo e la pioggia non hanno compromesso il buon esito della
cena: 280 le adesioni, compresi i rappresentanti dell’Amministrazione Comunale e i
presidenti di alcuni Consigli di Quar-
tiere. Nonostante il ballo e gli altri
spettacoli previsti siano saltati
causa pioggia, la serata è stata co-
munque allietata dal sindaco Dino
Latini e dal vice sindaco Stefano Si-
moncini, che alla consegna dei rico-
noscimenti ai nuovi residenti, si
sono scoperti brillanti conduttori e
intrattenitori d’eccezione.

Inaugurato il Piazzale dei Benedettini

OSIMOOSIMO
Via Molino Mensa, 2

ANCONAANCONA
Via Sacripanti, 26

TREIATREIA
Via Firenze, 6

FILOTTRANOFILOTTRANO
Via dell’Industria, 112/A

GRUPPO SANTONI - Filottrano
Amministrazione & Marketing 347 3211290 - 071 7224062
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Le Civiche Benemerenze 2005

MMEEDDAAGGLLIIAA  DD’’OORROO  AALL  VVAALLOORREE  CCIIVVIILLEE::
Paolo Cesaretti, vigile del fuoco scom-

parso durante lo svolgimento del proprio

dovere in una azione di soccorso.

UUNNAA  VVIITTAA  PPEERR  IILL  LLAAVVOORROO::
Diego Sgarbi
Dario Bellezza
Giuseppe Torriani
Antonio Donato
Cesare Pasqualini
Sandro Pistala
Armando Picchio
Giulio Cenci
Giulio Falcetelli

AAMMIICCII  DDEELLLLAA  CCIITTTTAA’’  DDII  OOSSIIMMOO::
Enrico Calamante
Sergio Schiavoni
Alberto Bacchiocchi
Alberto Simonetti
Fernando Garofoli
Roberto Alegi

RRIICCOONNOOSSCCIIMMEENNTTOO  AALLLLAA  MMEEMMOORRIIAA::
Paolo Pellegrini, 
direttore della Banda Città di Osimo

Lanfranco Borgognoni, 
medico osimano

Alessio Baldinelli, 
coach della Robur Basket

Pietro Mazzieri, 
imprenditore osimano

PPRREEMMIIOO  PPEERR  LLAA  PPUUBBBBLLIICCAA  
IISSTTRRUUZZIIOONNEE a coloro che si sono 
distinti nel settore della cultura 
e della pubblica istruzione:
Pasquale Romagnoli
Marisa Rossi
Luciano Egidi

Attrice tra le più note ed
apprezzate del teatro, del ci-
nema italiano e della fiction
televisiva. Nella sua presti-
giosa carriera ha interpreta-
to ruoli importanti sempre
con grande intensità e pas-
sione, tanto da meritare am-
biti premi come migliore at-
trice protagonista.

Fiorenza Marchegiani

Dirigente aziendale che segue
da oltre 30 anni i processi pro-
duttivi e le relazioni industriali
dei più grossi quotidiani e grup-
pi editoriali italiani. Dal 2005 ha

assunto l’incarico di riorganizzare la Società
Autostrade di Milano e l’impianto termovalo-
rizzatore per il recupero energetico. Fulgido
esempio di come la competenza debba es-
sere punto di riferimento dell’imprenditoria
italiana.

Suore Oblate dello Spirito Santo
Da oltre 50 anni hanno ani-

mato con gratuità e spirito di
servizio l’Istituto Magistrale
“P.G. Frassati”, dedicando la
loro vita alla formazione e alla
crescita culturale e morale di
tanti giovani. Essi sono oggi
per lo più insegnanti e trasmet-
tono ai nostri figli quei valori
che sono parte integrante
della nostra tradizione.

Teatro La Nuova Fenice tutto esaurito per la consegna delle ci-
viche benemerenze 2005. Nel corso della serata, presentata
dal vice-sindaco Stefano Simoncini, il sindaco Dino Latini, coa-
diuvato dagli assessori della giunta municipale, ha conferito
ben 44 riconoscimenti. Eccoli, nel dettaglio:

Erasmo Piergiacomi

Da oltre 30 anni svolge a Osimo atti-
vità di progettazione, pressofusione e
commercio di angoli di giunzione per ser-
ramenti in alluminio, dando lavoro a
molte famiglie osimane e del circondario.
Depositaria di numerosi brevetti, oggi è
divenuta una solida realtà locale, dina-
micamente condotta dall’imprenditoria-
lità di una famiglia che, emigrata all’este-
ro, è ritornata per iniziare nella sua terra
natale una piccola attività, cresciuta poi,
in poco tempo, oltre ogni aspettativa.

Partendo dalla operosa e umile attività agricola, comune
a tante famiglie della campagna osimana, sono riusciti con
la caparbietà e l’intelligenza tipica del contadino osimano a
creare una nota e florida attività industriale orticola semen-
tiera, divenuta nel tempo leader in campo nazionale.

Ditta Fratelli Monticelli

Fratelli Torcianti



2211

La festa degli osimani

Il Sindaco Dino Latini ha tenuto a battesimo la nuova comunità per bambini “Paides”, che presto sarà operativa
nella città di Osimo. “Paides” è una iniziativa dell’Associazione “Oikos” di Jesi, presieduta da Don Giuliano Fiorentini,
che da quindici anni opera nel difficile campo delle devianze giovanili. La comunità osimana “Paides”, sita nel com-
plesso “I Gerani” in via Aldo Moro, è capace di ospitare fino a un massimo di otto bambini, figli di tossicodipendenti, o
abbandonati dai genitori. La struttura, indirettamente proveniente da una eredità destinata in beneficenza dal dottor

Cristallini, è stata messa a disposizione dell’“Oikos”
dalla Curia. Poi diversi benefattori hanno provveduto agli
arredi e alle sistemazioni interne: il Comune di Osimo ha
donato il mobilio delle stanze da letto per bambini ed
educatori e per i salotti, Arnaldo Pazzaglia ha donato la
cucina, Paolo Pierpaoli ha provveduto alle installazioni, la ditta Guzzini agli impianti elettrici.

Gran folla alla cerimonia inaugurale: presenti insieme a molti cittadini osimani, i volontari che presteranno la loro
opera presso “Paides”, il presidente dell’“Oikos” don Giuliano Fiorentini e diversi dirigenti. Per il clero, don Flavio Ricci,
direttore della Caritas, che ha benedetto la nuova comunità, don Ermanno Carnevali e padre Giulio Berrettoni . Tra le
autorità, il sindaco Dino Latini e il presidente del Consiglio Comunale Achille Ginnetti.

CUP
Centro di 

prenotazione
unico Asl 7
071.8705242
071.8705243

www.comune.osimo.an.it 

dove potrai trovare 

tutte le notizie 

utili sulla tua città 

e di più ....

...ora troverai

anche

VISITA IL SITO INTERNET  DEL COMUNE DI OSIMO

E’ nata Paides, comunità per bambini disagiati

PPRREEMMIIOO  SSPPEECCIIAALLEE::
Ivana Ballante, sindaco di Filottrano,  per i rapporti di

amicizia consolidati tra i Comuni di Filottrano e di Osimo. 

Marco Desiderati, Sindaco di Lesmo, per i rapporti

di amicizia consolidati tra i Comuni di Lesmo e Osimo.

Sandro Tombolesi, per l’attività prestata a favore

della pace in ogni parte del mondo.

Nello Lucarelli, per l’attività svolta a favore della

Pro Loco osimana.

MMEENNZZIIOONNII::
Luciano Pugnaloni, 
per aver effettuato nel 2005 la centesima 

donazione di sangue.

Futura Zagaglia, 
per aver effettuato nel 2005 la prima donazione 

di sangue.

MMEENNZZIIOONNEE  SSPPEECCIIAALLEE::
140° anno di fondazione della Società Operaia
75° anno di fondazione dell’Avis
70° anno di fondazione della Corale Borroni
60° anno di fondazione delle Acli
50° anno di fondazione della Libertas.
50° anno di fondazione dello Judo Club Sakura

LUISANNA DEL
CONTE
Per il prestigio, l’a-
micizia sincera
verso la città di
Osimo, l’ineccepi-
bile professiona-
lità al servizio dei

bambini della Regione Marche e gli
innegabili meriti nell’intuizione e
nella creazione dell’Istituto dell’Af-
fido Familiare Internazionale a fa-
vore dei bambini vittime della guer-
ra nei Balcani, che ha impegnato
nell’accoglienza generosa centi-
naia di famiglie osimane.

ORLANDO 
GIROMBELLI

Antesignano
dell’ impren-
ditoria mar-
chigiana nel

mondo tessile. Industriale illumi-
nato che ha fatto scuola a intere
generazioni di operai poi diventati
artigiani, poi industriali a loro
volta, ha decantato in ogni luogo
del mondo la bellezza della terra
di Osimo e la vivibilità della relati-
va comunità.

ALEXEY 
MESHKOV 
Ambasciatore
della 
Federazione
Russa 
in Italia

Per avere dato avvio a un legame
che ha procurato importanti
scambi culturali, economici e turi-
stici tra le Marche, e in particolar
modo la città di Osimo, e la Fede-
razione Russa

PADRE 
VENANZIO
SORBINI

Da oltre 40 anni animatore delle
più prestigiose associazioni ed
enti musicali osimani. Punto di ri-
ferimento per molti giovani stra-
nieri che si sono formati nella no-
stra città e che oggi calcano le più
importanti scene del mondo della
lirica.

CITTADINAZA ONORARIA
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Duecentomila euro per la realizzazione dei marciapiede in alcune vie ed aree par-
ticolarmente importanti del territorio municipale. Tanto costerà all’Amministrazione
Comunale il progetto operativo - ormai quasi completamente realizzato - finalizzato
a consentire la massima sicurezza dei pedoni, attraverso una significativa esten-
sione della presenza di marciapiedi.
Questo il dettaglio degli interventi:

MARCIAPIEDE INCROCIO CONTE ORSI: 
importo totale 20.000 euro; realizzazione Ditta Euredil di Osimo; sviluppo metri 150.
MARCIAPIEDE CASENUOVE: 
importo totale 20.000 euro; realizzazione Ditta Euredil di Osimo: sviluppo metri 50.
MARCIAPIEDE VIA FLAMINIA II: 
importo totale 30.000 euro; realizzazione Ditta G.B. di Vittorio Baleani di Osimo; 
sviluppo metri 350.
MARCIAPIEDE VIA MONTEFANESE: 
importo totale 10.000 euro: realizzazione Ditta Euredil di Osimo; sviluppo metri 100.
MARCIAPIEDE VIA DE GASPERI: 
importo totale 40.000 euro; realizzazione Ditta Cooperativa Edili Combattenti; 
sviluppo metri 200.
MARCIAPIEDE VIA CARDUCCI: 
importo totale 18.000 euro; realizzazione Ditta G.B. di Vittorio Baleani di Osimo; 
sviluppo metri 75.
MARCIAPIEDE VIA FLAMINIA II-S.SABINO:
- (1° stralcio): importo totale 13.832 euro; realizzazione Ditta Euredil di Osimo; 

sviluppo metri 55;
- (2° stralcio): importo totale 25.295 euro; realizzazione Ditta Delta Immobiliare; 

sviluppo metri 125.
MARCIAPIEDE VIA COLOMBO: 
importo totale 16.000 euro; realizzazione Ditta Laston Adriatica; sviluppo metri 30.

Via Flaminia II

Bivio Conte Orsi

Sacra Famiglia

200.000 euro per nuovi marciapide

Nel corso dell’estate, turisti ed avanguardie culturali hanno visitato
le nostre grotte alla ricerca delle radici dei famosi Cavalieri del Tempio.
Quest’anno, solo in Italia, sono già sorte centinaia di associazioni di ap-
passionati di esoterismo, di misticismo e di ricerca storica specifica sui
Templari. Capolavori di marketing letterario, contemporanei come il “Co-
dice Da Vinci” di Dan Brown o “L’Alchimista” di Coelho, o i loro antenati
del medioevo come “Il libro del Graal”  di Robert de Boron o “Perceval” di
Chrétien de Troyes, hanno indotto con forme letterarie popolari come il
romanzo, a far credere all’immaginario collettivo popolare che esista
una sorta di sapere iniziatico invisibile, che potrà essere meritato da
pochi eletti. Località francesi come Rennes le Chateau o scozzesi come
Roslin Chapel, sono “invasi” da oltre centomila visitatori l’anno. 

Con studiosi mantovani venuti appositamente in Osimo alla ricerca
di tracce templari, abbiamo trascorso una piacevole giornata estiva tra
la chiesa ex Commenda di S. Filippo di Casenove, un paio di grotte di ex
case templari piene di simbologie (croci a otto punte, triplici cinte, altri
bassorilievi in tema), la cripta del duomo (con clamorosi e rarissimi ri-
chiami al famoso calice sia nel retro del sarcofago dei santi martiri, sia
in una colonna e in un sarcofago del XII° secolo, probabilmente opere del
tenebroso maestro comacino Filippo).  Molto interessante per un agno-
stico come il sottoscritto vedere come si divertivano studiosi di arte pa-

dani insieme ad ap-
passionati di ar-
cheologia, gran
maestri templari e
tipografi osimani.  A
questo punto, pro-
prio il tipografo,
noto cervello fino,
esce con la notevole
idea che tutti i concit-
tadini che hanno un accesso a ipogei interessanti, potrebbero essere
incentivati economicamente dall’amministrazione comunale a favorire
l’entrata, organizzata periodicamente da guide esperte, per favorire
questo nuovo e fortunato turismo. Sempre il tipografo, probabilmente
con lo stesso gruppo sanguigno di Dan Brown (che ha venduto 20 milio-
ni di copie del suo romanzo), aggiunge che sarebbe opportuno aprire
una sorta di vetrina illuminata sulle grotte osimane, proprio nell’arco
chiuso delle mura di via Fonte Magna, di fronte l’hotel, che si affaccia su
un esteso ipogeo a tre piani, luogo di studio e di ricerca di un espertissi-
mo come Mariano Galliani.

Il turismo templare in Osimo di Roberto Mosca
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Il Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali  ha riunito un Grup-
po di lavoro (formato da Università Bocconi , Unioncamere, Confindu-
stria, Adiconsum) per individuare e se-
lezionare alcuni esempi di buone prati-
che tra le imprese italiane.

Sono descritti 30 casi di buone
pratiche tra le quali Ferrari spa,
Foppa Pedretti spa, Granarolo spa,
Coop , esempi di una imprenditoria-
lità che ha deciso di intraprendere il
percorso della sostenibilità con l'ado-
zione di comportamenti socialmente
responsabili. In questa prima edizio-
ne il Gruppo di lavoro ha deciso di va-
lorizzare le best practices soprattut-
to delle piccole e medie imprese, che
rappresentano oltre il 90% tessuto
imprenditoriale italiano.

Tra le 30 aziende selezionate in Italia premiate a Maranello in
casa Ferrari c’è la Spring Color dell’imprenditore osimano Roberto
Mosca che con le sue a dir poco innovative idee ha creato una vera
rivoluzione nel campo delle finiture per l’edilizia, infatti il latte, le
uova, le arance sono elementi naturali che troviamo nelle sue vernici. 

Spring Color produce finiture ecologiche per l'edilizia, quali
malte, pitture e vernici bioecologiche, esenti da sostanze di sinte-

si petrolchimica o nocive in genere, uti-
lizzando componenti storici come terre
coloranti, carbonati, calce, oli, cere,
estratti vegetali e come leganti latte,
uovo e derivati. Spring Color, dopo 35
anni di attività convenzionale e con
esperienze di malattie professionali, nel
1993 ha deciso di rinunciare alla petrol-
chimica e ai suoi veleni, dedicandosi
alla ricerca. La riconversione ha avuto
successo. Nella missione aziendale è
insita la volontà che “queste finiture
edili rispettose della salute, dell'am-
biente e delle architetture possano rag-
giungere una rapida e capillare diffusio-
ne in tutto il territorio nazionale”. Spring

Color vuole inoltre collaborare con enti pubblici e privati per la
creazione di filiere economiche integrate dove le eccedenze agri-
cole (come il latte e le arance) o gli scarti di lavorazioni tessili
(come il canapolo) siano utilizzati per finiture edili, con prestazio-
ni tecniche complessive migliori dei prodotti convenzionali.

Avvenimenti

L’ osimano Roberto Mosca 
premiato a Maranello alla corte 

di Montezemolo

“Il Signore ti ha chiesto di custodire i luoghi dove è nato e dove è risorto suo Figlio, Gesù Cristo. Tu hai sempre difeso questi Santi Luoghi, agendo come avrebbe agito San Francesco d’Assisi: procla-
mando la pace e l’amore verso il prossimo, il rispetto per la dignità degli uomini e promuovendo incessantemente il dialogo tra etnie e fedi, ad iniziare dai più giovani. Noi di Campocavallo abbiamo avuto
il privilegio di incontrarti e di conoscerti. Siamo divenuti tuoi amici e questa amicizia sentiamo essere ricambiata. Al Tuo nome si lega la Festa del Covo dell’anno 2000, la festa del Grande Giubileo, ed il re-
galo più importante che la nostra comunità parrocchiale abbia mai fatto: quella di donare il Covo alla Basilica della Natività di Betlemme. Qui resterà a lungo, vicino alla Grotta dove nacque il Salvatore, as-

sieme alla nostra umile fede ed ai nostri cuori generosi.  Oggi vogliamo manifestarti tutta la nostra riconoscenza e dirti solo GRAZIE”.
Con una cerimonia sobria e toccante, ricca di significati e di riferimenti anche attuali alla Palestina ed ai luoghi d’Israele dove visse Gesù, pres-

so la Basilica di San Giuseppe da Copertino, domenica 10 Luglio 2005, il Sindaco Latini ha consegnato al Padre Ibrahim Faltas, a nome del Comi-
tato della Festa del Covo il prestigioso riconoscimento.

Già custode della Basilica della Natività di Betlemme e direttore della Scuola di Terra Santa, da pochi mesi il P. Ibrahim è custode della Basilica
del Santo Sepolcro e parroco di Gerusalemme. 

Tutti ricordano i momenti drammatici dell'aprile 2002, quando il mondo ha seguito col fiato sospeso l'assedio israeliano alla basilica della Na-
tività, dove per giorni sono stati rinchiusi frati, suore, guerriglieri palestinesi. Padre Ibrahim svolse allora un ruolo determinante per la soluzione
della vicenda, ma la sua fama aveva già da tempo valicato i confini palestinesi, in tutte le direzioni.  

In Italia, in particolare, molte sono le città in cui è arrivata la sua opera di pace. 
Allora era stato accusato di aver fatto entrare volontariamente i guerriglieri, ma in quelle ore drammatiche egli ricevette una telefonata dal

Papa che lo incitava a fare «quello che avrebbe fatto San Francesco», cioè aiutare tutti gli essere umani. 
E a beneficiare più di tutti negli ultimi 15 anni sono stati migliaia di bambini, che insieme, musulmani e cristiani, sono potuti crescere nelle

scuole di Betlemme. Nella scuola da lui diretta, la più grande scuola in tutta la Palestina, con più di 2000 bambini, frequentata da ragazzi dai 3 ai
18 anni di entrambe le religioni e di etnie diverse. Per questi bambini, che ogni giorno iniziano la giornata cantando l'inno palestinese e nel rispet-
to della scelta religiosa di ognuno, P. Ibrahim ha chiesto soldi a tutto il mondo. E, all'estero, ha fatto incontrare classi di bambini palestinesi e di
bambini israeliani: al ritorno nelle loro case non si sono mai più potuti incontrare. Il premio conferito a padre Ibrahim Faltas vuol essere ancora una
volta un contributo alla pacificazione e un segno di vicinanza e solidarietà alla Terra Santa.

La festa del Covo 2005 - Spiga d’oro a PADRE  IBRAHIM  FALTAS
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Attività educative di Alessandra Cantori

L’Istituto Superiore “Corridoni-Campana” di Osimo
ha rappresentato la Regione Marche alla cerimonia di
apertura dell’anno scolastico 2005/06 che si è svolta il
20 settembre scorso presso il Vittoriano a Piazza Ve-
nezia a Roma, alla presenza del Presidente della Re-
pubblica Italiana e del Ministro dell’Istruzione.

La delegazione osimana era composta da 23 studenti
provenienti da vari indirizzi dell’Istituto, da 2 accompagna-
tori e dal Dirigente Scolastico Nazzareno Donzelli.

Nella manifestazione la rappresentanza del “Corri-
doni-Campana” si è esibita in un saggio che aveva per
titolo “La solidarietà tra i continenti”. L’evento nazio-
nale del Vittoriano, infatti, riguardava l’impegno dei
giovani per migliorare la società del domani, entro uno
scenario che si ispira ai valori della nostra tradizione,
della Costituzione Repubblicana e della dimensione
Europea e interculturale dell’educazione.

Il Corridoni-Campana 
al Vittoriano

Riprende la propria attività  il progetto educativo – doposcuola
“DOCEO” proposto dal CIRCOLO CULTURALE ‘JUTER CLUB’ di
Osimo con il patrocinio del Comune di Osimo e mirato a soste-
nere e facilitare lo studio individuale.
OBIETTIVI DEL PROGETTO: l’iniziativa si propone di accompa-
gnare gli studenti nel loro percorso scolastico, facilitando l’ap-
prendimento attivo-costruttivo e rispondendo ai bisogni for-
mativi del ragazzo nel difficile periodo dell’adolescenza. Al con-
tempo si aiuteranno le famiglie nel loro compito educativo, svi-
luppando un percorso di autostima nei propri figli e la padro-
nanza nell’autonomia di giudizio. L’occasione sarà favorevole
anche per creare opportunità di incontro e socializzazione fra i
ragazzi.
IN CHE COSA CONSISTE: lezioni individuali o in mini-gruppi, mirate
a sostenere l’apprendimento scolastico quotidiano dei ragazzi
nelle discipline classiche e non (come la lingua italiana, quelle
straniere, materie scientifiche e matematiche etc.).
A CHI E’ RIVOLTO: Studenti delle scuole medie inferiori e superiori
LA SEDE: In piazza Sant'Agostino 4 - Osimo 
(sede ex liceo classico)
QUANDO: dal mese di settembre 2005
dal lunedì al venerdì  dalle ore 9.00 alle ore 12.00 
(segreteria) dalle ore 15.00 alle ore 19.00 (attività)
Per informazioni rivolgersi al: 800 228800 
oppure 339/9889854

Nel periodo gennaio/luglio 2005 nel territorio del Comune di Osimo è stato realizzato il
progetto ‘IL CANTIERE DEI TALENTI’, promosso dal CIRCOLO CULTURALE JUTER CLUB di Osimo
con il patrocinio del Comune di Osimo e della Provincia di Ancona 

Il target dell’iniziativa è il protagonismo dei giovani (dai 15 ai 29 anni) con l’obiettivo di
sviluppare le loro potenzialità, coinvolgendoli in attività di fumettistica, scenografia, teatro
e musical, cucina e mondo multimediale in genere. Allo stesso tempo hanno avuto la possi-
bilità di valorizzare la dimensione del gruppo, di socializzare con i coetanei e di relazionarsi
con figure adulte significative.

Gli incontri sono stati regolamentati dai ragazzi stessi; la stessa creazione di un luogo fi-
sico di riferimento ove svolgere le attività del Cantiere ha offerto ai giovani la possibilità di
organizzarsi in spazi e tempistiche ben precise, sviluppando senso di responsabilità, for-
mazione e socializzazione.

Per quanto riguarda le attività svolte, i corsi hanno avuto cadenza settimanale e sono
stati tenuti sia da giovani talenti che da adulti volontari.
Sono stati attivati i laboratori di:
• Cucina. È quello che ha riscosso maggior successo con il maggior numero di adesioni. Sono
state proposte ricette tradizionali della nostra regione riscoprendo le radici della cultura
marchigiana.
• Fumettistica. Tenuto da un esperto e da un giovane volontario, con l’obiettivo di sviluppa-
re la fantasia e la creatività dei partecipanti. I ragazzi sono partiti dallo schizzo di un perso-
naggio fino alla creazione di una striscia di fumetti. In più, a breve sarà organizzata una mo-
stra dove i lavori ottenuti potranno essere esposti alla città, magari durante i festeggia-
menti patronali.
• Teatro. si prevede di attivare il laboratorio  da ottobre 2005.

Da segnalare la completa gratuità della partecipazione alle attività del Cantiere.
Il progetto ha avuto un ottimo riscontro da parte dei giovani osimani; complessivamente

circa 40 giovani tra i 15 e 29 anni hanno aderito alle attività proposte dal Cantiere. Ciò ha
permesso di  portare a compimento tutti gli obiettivi progettuali prefissati.

Con gli stessi propositi, dopo la pausa estiva, il Cantiere dei Talenti riapre i “lavori” pro-
ponendo anche nuove attività.

A breve il Cantiere avrà una sede stabile individuata nell’ ex casa Limoni; ciò permetterà
di  consolidare la positiva sperimentazione avviata nel primo semestre 2005 e creare un
luogo fisso di riferimento a disposizione dei giovani per iniziative formative e socializzanti.

Per  informazioni  340/5071229 e-mail: talentiosimo@libero.it

Come sviluppare le potenzialità 
artistiche dei giovani

Ritorna DOCEO



Domenica 
11 Settembre si è svolta 
la Festa del 75° Anno di Fondazione
della sezione osimana dell’Avis, in un 
clima di grande serenità e alla presenza di moltissimi 
donatori, ospiti e delle consorelle intervenute anche dal Veneto,
dall’Emilia-Romagna, dalla Puglia e dal Lazio; nonchè alla presenza di dirigenti nazionali dell’Avis e di autorità civili e militari. Dopo il con-
sueto raduno presso gli ex magazzini Campanelli, il corteo si è mosso in direzione del Cippo del Donatore, sito a Piazza Nuova, per la de-
posizione delle corone commemorative. Successivamente, dopo la tradizionale foto ricordo sul sagrato del Duomo, si è svolta la funzione re-
ligiosa presso la Basilica di S. Francesco, officiata da Padre Giulio Berrettoni. Al suo interno particolarmente significativa è stata la cerimo-
nia di gemellaggio delle due sezioni avisine di Osimo e Copertino, con la firma dell’atto da parte dei due presidenti, Luciano Taborro ed Ema-
nuele Raganato. La manifestazione è poi continuata alla Sala Maggiore del Municipio ove sono state consegnate le Onorificenze. Intensa è
stata l’emozione alla consegna della Croce d’Oro a Pugnaloni Luciano (100 donazioni!) ed alle due Onorificenze Speciali date all’ex dona-
tore Polenta Ugo (Croce d’Oro) e al donatore Bianchi Augusto che ha effettuato ben 131 donazioni e.....non intende smettere! In chiusura
c’è stato l’atteso pranzo sociale, che ha visto momenti di gioia e allegria da parte dei convenuti. Una bellissima giornata quindi all’insegna
dell’amicizia, della solidarietà e della gaiezza, grazie anche alla viva partecipazione del Gruppo Giovani Avisino, di cui la sezione è fiera-
mente orgogliosa! Grazie ragazzi, e grazie di cuore a tutti coloro che ci hanno onorato della loro graditissima presenza e che sostengono l’as-
sociazione. Siamo certi che in avvenire avremo altri splendidi momenti come quelli trascorsi! 
Arrivederci al prossimo evento!   Luciano Taborro - Presidente Avis Osimo

PREMIAZIONI ANNO 2005:
CROCI D’ORO: Pugnaloni Luciano
FRONDE: Bellezza Renato, Bontempo Lino, Carbonari Alberto, Cappellaccio Paolo 
Corallini Giuliano, Ruggeri Orlando, Stanek Enzo, Zagaglia Elio
ORO: Battistoni Sergio, Biondini Fabio, Bevilacqua Roberto, Bompadre Flavio
Cappelletti Sandro, Caporaletti Paolo, Dolcini Paolo, Francescangeli Enzo
Fattorini Fabio, Marchetti Massimo, Marini Andrea, Mazzieri Romano
Pagliarecci Francesco, Staffolani Fabio, Serenelli Sandro, Stecconi Roberto
Taborro Luciano, Vescovo Danilo, Zagaglia Luigi
PREMI SPECIALI: Polenta Ugo, Bianchi Augusto
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1• Il Cippo del Donatore
2• foto di gruppo con l’Avis di Copertino

3• l’intervento del Sindaco alla Sala Maggiore
4• i labari delle due sezioni Avis gemellate

5• foto di gruppo del Consiglio Direttivo  
6• il Gruppo Giovani

6
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75 ANNI DI STORIA E SOLIDARIETA’ 
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Negli ultimi tempi l’Amministrazione Comunale ha posto mano ad un con-
creto ed indispensabile recupero di tutte quelle zone urbane ed extra urbane
nelle quali si sono create condizioni di degrado urbanistico ed edilizio. E ciò at-
traverso l’applicazione delle previsioni delle leggi statali n. 457/78 e, più in par-
ticolare, della legge 4.12.93 n. 394.

In pratica si è inteso agire per risolvere situazioni fatiscenti che costituivano e co-
stituiscono una “deturpazione” del territorio. Promanando dalle previsioni legislative
sopra richiamate si è messo mano ai cosiddetti “piani di recupero”, la cui procedura
consiste nell’individuare e perimetrare inizialmente le zone di intervento e, successi-
vamente, approvare il vero e proprio piano di recupero.

Le proposte possono essere presentate sia da soggetti pubblici che privati
o con accordo pubblico-privato, qualora
siano ricomprese al suo interno opere di
rilevante interesse pubblico.

Il Consiglio Comunale ha approvato un
documento di orientamento per le politiche
urbanistiche e comunali proprio redatto in
funzione degli interventi di cui sopra, essen-
do apparsi gli stessi quelli di più rapida at-
tuazione anche in ragione dei tempi abba-
stanza lunghi necessari per l’approvazione
della nuova variante al P.R.G., nel quale co-
munque sono state già fatte confluire que-
ste previsioni.

Ad iniziativa privata sono pervenute
richieste di piani di recupero, ad esempio
per la proprietà Grottini in frazione San
Biagio (dove sono esistenti tre fatiscenti
capannoni dismessi dall’attività di porci-
laia e con copertura ancora in eternit),
per la proprietà Casavecchia in via Cagia-
ta (dove si trova un ex capannone adibito
a pollaio semidistrutto da un incendio),
dalla SICIT per il recupero dell’area e dello
stabile in Osimo Stazione (dove è ubicata
la dismessa scuola elementare).

Nei tre casi suddetti, dapprima il Con-
siglio Comunale ha individuato ed appro-
vato la perimetrazione dell’area sulla
quale deve avvenire il recupero e succes-
sivamente il piano di recupero vero e pro-
prio con la previsione degli edifici che an-
dranno ad esservi realizzati.

Ulteriori perimetrazioni, sempre ad iniziativa privata, sono state approvate
per la proprietà Freddi Luciana (ex capannone della ditta Carpineti in via Molino
Mensa), della ditta Graciotti (per il recupero di una zona in frazione S. Stefano,
su cui insistono dismessi e fatiscenti stabili già adibiti ad allevamento di polli),
della ditta Zelda (per il recupero degli stabili già destinati all’attività della ditta
Pierpaoli in via Molino Mensa), e così via.

L’Amministrazione Comunale, dal suo canto, ha richiesto ed ottenuto la perime-
trazione di aree, anche nel centro storico, il cui degrado è ormai inaccettabile e per le
quali i proprietari non avevano proposto alcunché: ad esempio di ciò, si può ricordare
la perimetrazione delle proprietà Foresi ed altri in via Guasino e la perimetrazione del-
l’immobile sito in via Guazzatore (casa rossa) di proprietà Frampolli; e soprattutto la
perimetrazione dell’area su cui insiste l’ex Consorzio Agrario all’intersezione tra via
Ungheria e la Settempedana, prevedendo anche che il piano di recupero della stessa
debba essere realizzato in parte con destinazione a pubblica utilità.

PIANO DI RECUPERO PROPRIETA’ GROTTINI - FRAZ. SAN BIAGIO

Si tratta di un’area sulla quale insistono tre capannoni di complessivi mc.
11.000 circa, sottratti alla produzione agricola originaria. Il mancato utilizzo
degli stessi rispetto al contesto in cui sono inseriti producono un costante e no-
tevole degrado sia edilizio che ambientale.

L’area si trova tra la via San Biagio e la via d’Ancona, sul lato destro per chi
percorre quest’ultima in direzione Osimo-Ancona.

La riconversione a “residenza” delle volumetrie esistenti, permetterà attra-
verso l’azione del recupero una maggiore valorizzazione sia del contesto paesi-
stico-ambientale che del patrimonio edilizio-insediativo.

Il Consiglio Comunale ha approva-
to il progetto di recupero con la pre-
scrizione che la stradina che collega
via San Biagio a via d’Ancona debba
avere uno sbocco diverso dell’attua-
le, onde facilitare l’accesso su via
d’Ancona; ha altresì prescritto che
nell’ambito delle opere previste dal
contributo di miglioria, vada inserita
anche la risistemazione in erba sin-
tetica del campo di allenamento di
San Biagio, il nuovo spogliatoio e le
relative necessarie opere per i servi-
zi, nonché la realizzazione di una ro-
tatoria su via d’Ancona, all’altezza
del Ristorante Pizzeria “Flamingo”.

Trattandosi di variante al P.R.G.
essendo mutata la destinazione del-
l’area da agricola a residenziale (la
residenzialità dovrà avere una cuba-
tura non superiore a quella dei ca-
pannoni dismessi e cioè circa mc.
11.000), il detto piano di recupero
dovrà essere approvato dalla Provin-
cia di Ancona.

PIANO DI RECUPERO PROPRIETA’ 
GRACIOTTI LUCIANO

In questo caso, il Consiglio Comu-
nale ha provveduto ad approvare la

perimetrazione dell’area del proponen-
te sita in fraz. S. Stefano, dove esistono fabbricati, già destinati all’agricoltura e
all’allevamento di polli, fatiscenti ed in stato di abbandono.

Il Consiglio Comunale ha prescritto che l’eventuale aumento di cubatura dei
fabbricati da realizzarsi a seguito del piano di recupero non dovrà superare il
10% dell’attuale volumetria degli edifici fatiscenti e che la destinazione di essi
dovrà essere ad agriturist o strutture ricettive. 

Il piano di recupero non è stato ancora presentato dal privato e portato al-
l’attenzione del Consiglio Comunale.

Molto si potrebbe ancora dire in relazione a tutti gli altri piani di recupero in
itinere. Ma ciò che abbiamo riportato può risultare sufficiente al fine di rendere
edotta la cittadinanza degli scopi e delle finalità perseguite dall’Amministrazio-
ne Comunale attuale per il recupero del territorio.

Il recupero del Territorio  di Giancarlo Alessandrini

Partono i piani di riqualificazione edilizia

L’ex pollaio di Santo Stefano

L’ex porcilaia di San Biagio
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Grande spazio al Comune di Osimo sulla trasmissione
“Zapping”, il popolare e ascoltatissimo programma quoti-
diano del GR-1 curato e condotto da Aldo Forbice. 

“Zapping”, insieme ad Amnesty International, Terre des
Hommes, Unicef Italia e Fondazione Ignazio Silone ha pro-
mosso una campagna sui diritti umani in Cina, proponendo
agli oltre 8.000 Comuni italiani di aderire, facendo approva-
re dai rispettivi civici consessi una mozione di condanna
per le violazioni dei fondamentali diritti umani. 

Il Comune di Osimo è stato il primo in Italia ad aderire con
una apposita mozione del Consiglio Comunale. 

Eventi

114 osimani hanno partecipato ai soggiorni estivi organizzati dal Gruppo Socia-
le-ricreativo Pensionati di Osimo. I soggiorni si sono tenuti nella località trentina di
Tesero, in Val di Fiemme, per la durata di due settimane ciascuno. Molto soddisfatti i
pensionati osimani che oltre a godere delle bellezze della montagna hanno potuto
realizzare anche molte gite (Insbruck, Lago di Carezza, Santuario di Pietralba, giro
del Sella, giro della Fedaia).

Il Gruppo Sociale-ricreativo
Pensionati di Osimo è stato da
poco fondato dai concittadini
Ginnasio Lampa, Aldo Foresi e
Rodolfo Mari e vanta già moltis-
simi aderenti. Per il 2006 è allo
studio una collaborazione tra il
Gruppo Sociale-ricreativo Pen-
sionati di Osimo e
l’Amministrazione
Comunale, al fine
di allargare al
maggior numero
possibile di anziani
della nostra città la
possibilità di usu-
fruire dei soggiorni
estivi. 

114 osimani ai soggiorni per anziani

Osimo su Zapping

FERRAMENTA UTENSILERIA ATTREZZATURE
Tel. 071 7108310

Via d’Ancona, 25/B - San Biagio di Osimo (An)

IL GIUSTO PUNTO VENDITA SULLA TUA STRADA

La Società Operaia di Osimo ha celebrato i 140
anni di fondazione, con una grande manifestazio-
ne presso la Sede Comunale. Alla presenza del Sin-
daco Latini e dell’Arcivescovo Edoardo Menichelli, il presidente della Società Ope-
raia Roberto Pirani ha consegnato le onoreficienze commemorative ai soci di più
lunga milizia. “Festeggiare il 140° anno di fondazione della Società di Mutuo Soc-
corso fra gli Operai osimani - ha detto il presidente Pirani - è per me motivo di gran-
de orgoglio. Alle nuove generazioni intendo indicare gli alti ideali dei nostri prede-
cessori che, in momenti difficili per il mondo del lavoro, sotto la bandiera della so-
lidarietà si sono sentiti fratelli. Vogliamo operare affinché non vadano dispersi
questi valori umani a noi tramandati, ma possano entrare sempre più nei cuori dei
giovani, aiutandoli a proseguire sulla strada.

Nell’occasione, è stato presentato il libro di Luciano Egidi “Il mutuo soccorso in
Osimo. Storia della Società Operaia”. 

Scacchi nelle scuole
Grazie agli istruttori del Circolo di Castelfidardo, gli

scacchi sono entrati nelle scuole osimane. Con grande par-
tecipazione dei ragazzi e anche con eccellenti risultati. Il
primo corso sperimentale si è tenuto alla elementare Mon-

tetorto di Casenuove, in
virtù della disponibilità
dei maestri Emanuela
Frontini e Ugo Novelli, poi
le lezioni si sono tenute
anche alla “Marta Russo”.

I ragazzi di Casenuove
hanno partecipato in

massa ai “Provinciali studenteschi”, arrivando con la prima
squadra al secondo posto per solo mezzo punto. Stesso ri-
sultato ai “Regionali”, con qualificazione per i campionati
“Nazionali” in Sardegna. A giocare ad Alghero, gli scacchisti
locali sono potuti andare solo a seguito di un contributo
dell’Amministrazione Comunale e dell’Associazione Piccola
Industria. La scuola ha raggiunto il 12° posto assoluto, da-
vanti alla “Novelli” di Ancona, che aveva relegato “Monte-
torto” al secondo posto sia ai “Provinciali”, che ai “Regio-
nali”: davvero una bella soddisfazione. Da notare, inoltre, i
successi singoli dei giovani studenti osimani Diletta Ga-
sparrini e Luca Marconi, che nelle rispettive categorie,
hanno vinto i campionati Regionali a San Severino.

I 140 anni della 
Società Operaia
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G.B. Gallo racconta... Uomini e fatti di Osimo tra ‘800 e ‘900

Inaugurare una mostra all’interno del Museo, sia essa permanente o temporanea, è sempre una cosa emozionante: è come far rinascere la struttura.
Perché se è vero che il compito principale del Museo è quello di collezionare, documentare e conservare, è altrettanto vero che il Museo deve essere consi-
derato un organismo che vive e che quindi muta nel tempo.

Esporre nuove opere significa dar vita al Museo e nel caso di artisti osimani, vuol dire far rivivere la città attraverso il ricordo del suo passato.
Grazie al lavoro di ricerca delle dott.sse Maria Vittoria Carloni e Anna Laura Leoni, stagiste del Servizio Cultura della Regione Marche presso il nostro

Museo, si è riusciti a rintracciare le opere di Giovan Battista Gallo sparse nelle varie residenze private e grazie alla disponibilità dei proprietari, è stato pos-
sibile esporre in questa mostra molte opere dell’artista nostro concittadino.

Il Comune di Osimo possiede uno dei pezzi forti della produzione del Gallo: “Il voto di Francesco Guarnieri” che abitualmente orna una delle pareti della
sala consiliare del palazzo municipale e che ha una storia particolare in quanto è l’adempimento di un obbligo che il pittore si era assunto con l’Ammini-
strazione cittadina allorché, per poter studiare a Firenze, aveva chiesto un sostegno finanziario da parte del Comune, impegnandosi poi a risarcirlo trami-
te l’esecuzione di un’opera. 

Il quadro riporta un episodio molto caro agli osimani e cioè la consegna della bandiera turca, conquistata dal cavaliere Fran-
cesco Guarnieri il 23 settembre 1723 al largo di Anzio alla nave tunisina Pinco  comandata da Amurat. Poiché il fatto av-
venne proprio il giorno di Santa Tecla, protettrice di Osimo, il Guarnieri fece voto di donarla alla Cattedrale di Osimo. 

Lo stendardo, costituito da un lungo drappo suddiviso verticalmente in due bande, l’una bianca con impresse quat-
tro mezzelune rosse e l’altra rossa con quattro mezzelune bianche, è tuttora esposta in Duomo, all’inizio della nava-
ta sinistra. Fino a poco tempo fa esso era appeso alla volta centrale e rimaneva lì per sei mesi; i rimanenti sei mesi
veniva tirato giù e lasciato riposare.

Del Gallo sono esposte in maniera permanente all’interno del Museo, quattro opere e precisamente: l’“Orfa-
nella”, un olio in cui il pittore ha ritratto con particolari veristici una bambina cogliendone, nell’espressione
estremamente sofferta, un vissuto difficile e un presente doloroso; l’autoritratto e i ritratti di due perso-
naggi famosi: Rinaldo Simonetti e Francesco Fiorenzi.

Con questa Mostra è possibile ammirare, fino al 18 settembre altre 19 opere che altrimenti non
sono fruibili in quanto proprietà di privati. Si tratta di bozzetti e di quadri veri e propri che sono
esposti in due sale secondo una divisione per “genere”. Accanto a rappresentazioni di caratte-
re sacro e storico, troviamo soprattutto ritratti, che offrono uno spaccato di vita osimana del
tempo. Osimo nel primo decennio del ‘900 era una città in fermento, piena di iniziative se pen-
siamo che nel 1903 la nostra città fu sede della prima Esposizione Regionale Marchigiana,
prima ancora di quella di Senigallia del 1904 e di Macerata del 1905. Di tale avvenimento la
Biblioteca Comunale che rappresento, conserva una documentazione interessantissima
che sarà oggetto di una prossima mostra.  

RINNOVO ABBONAMENTI:
dal 27 al 30 settembre 
dalle 17.00 alle 20.00 
c/o Teatro La Nuova Fenice

NUOVI  ABBONAMENTI:
dal 3 al 6 ottobre 
dalle 17.00 alle 20.00 
c/o Teatro La Nuova Fenice 

INFORMAZIONI: Amat 
tel. 071 2075880 

Proscenio
tel. 071 7103424

proscenio.osimo@libero.it

13 ottobre 2005
BALLANDI ENTERTAINMENT

PSICOPARTY
di MICHELE SERRA
con ANTONIO ALBANESE
regia di GIAMPIERO SOLARI
[monologo comico]

14 dicembre 2005
LE BELLE BANDIERE / CTB
PROVINCIA DI MACERATA - TERRA DI TEATRI
in collaborazione con AMAT

MACBETH
di WILLIAM SHAKESPEARE
progetto, interpretazione 
ed elaborazione drammaturgica
ELENA BUCCI · MARCO SGROSSO
regia di ELENA BUCCI
[tragedia]

11 gennaio 2006
POLITEAMA / LA FABBRICA 1999

QUELLA DEL PIANO
DI SOPRA
di PIERRE CHESNOT
con SANDRA COLLODEL · PINO QUARTULLO
regia di GIGI PROIETTI
[commedia]

12 febbraio 2006
EMMEVU TEATRO

LE SORELLE MATERASSI
di ALDO PALAZZESCHI
con MARINA MALFATTI ·  SIMONA MARCHINI
regia di MAURIZIO NICHETTI
[commedia]

5 marzo 2006
TEATRIDITHALIA
in collaborazione con TEATRO LAURO ROSSI
COMUNE DI MACERATA e AMAT

IL GIARDINO DEI CILIEGI
di ANTON CECHOV
con IDA MARINELLI · ELIO DE CAPITANI
regia di FERDINANDO BRUNI
[commedia]

12 aprile 2006
NUOVO TEATRO / GLI IPOCRITI

QUESTI FANTASMI
di EDUARDO DE FILIPPO
con SILVIO ORLANDO
regia di ARMANDO PUGLIESE
[commedia]

FUORI ABBONAMENTO
10 novembre 2005
ALMATANZ
COMPAGNIA NAZIONALE RAFFAELE PAGANINI 

COPPELIA
Balletto in due atti
musiche LÉO DELIBES
con RAFFAELE PAGANINI
coreografie di LUIGI MARTELLETTA

stagione di prosa

20052006

Osimo

- 
fo

to
 d

i 
co

pe
rt

in
a 

Fr
an

ce
sc

a 
Sa

nt
in

i 



2299

L’ente cittadino in continua espansione

A U T O F F I C I N AA U T O F F I C I N A

AUTOMAXAUTOMAX
d i  P i z z i c h i n i  M a u r o  e  M a s s i m o

Fra tutti i clienti che revisioneranno la propria autovettura da noi, 
ogni mese sarà estratto un vincitore di una cena per due persone, 

presso un ristorante della zona.

Punto Auto Nuovo centro revisioni auto 
a Campocavallo di Osimo

Nuova  esposizione

AUTOSALON E -  CE NTRO REVIS ION I -  AUTOFF IC I NA ORGAN IZZATO OPE L

Via P. Bonomi, 3 - 60027 OSIMO (An)
Tel. 071 7231855 - Tel. Rev. 071 7232197 - Cell. 339 3597013 - Fax 071 7235308 

ma.pizzichini@tiscali.it - micheleulisse@virgilio.it

Alla presenza del Sindaco Dino Latini, è stato inaugu-
rato a Lesmo, alle porte di Monza, il nuovo Centro socio-
sanitario residenziale sperimentale per giovani e adulti
sordociechi e pluriminorati psicosensoriali della Lega del
Filo d’Oro.

Alla cerimonia hanno partecipato oltre mille persone.
Al microfono si sono alternati il presidente della Lega
Mario Trapanese, il segretario generale Rossano Bartoli,
l’assessore alla Sanità della Regione Lom-
bardia Alessandro Cè, l’onorevole Sandro
Bondi che ha portato i saluti del Presiden-
te del Consiglio Silvio Berlusconi e Renzo
Arbore, da 16 anni testimonial del bene-
merito istituto osimano. 

L’avvocato Dino Latini, nel suo inter-
vento, ha sottolineato l’affetto e la consi-
derazione che tutti gli osimani da sempre
nutrono nei confronti della Lega del Filo
d’Oro, grande istituzione della città e suo
autentico biglietto da visita in Italia e nel
mondo ed ha sottolineato il fatto che la
continua espansione dell’Ente, culminata
nel nuovo, grande complesso in Lombar-
dia, riempe di legittimo orgoglio i concitta-
dini.

Il centro di Lesmo è articolato in sei diversi edifici,
con annesse aree verdi e percorsi attrezzati per una
superficie di oltre 45 mila metri quadrati, donata alla
Lega del Filo d’Oro dall’industriale lombardo Danilo
Fossati; a regime, la nuova struttura potrà ospitare
fino a 52 adulti sordociechi e pluriminorati psicosen-
soriali.

Magi  Computer  S.r.l.

A u t o m a z i o n e  p e r  l ’ u f f i c i o

Soluzioni Software
Assistenza Tecnica

Via Alfieri, 1 - S. Biagio - 60027 OSIMO (AN)
Tel. 071 7108401 r.a. - Fax 071 7108337

e-mail: magi@fastnet.it - www.magicomputer.it

La Lega del Filo d’Oro sbarca in Lombardia
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Tribuna aperta: la parola ai gruppi consiliari

Avevamo sperato
che l’Amministrazio-
ne  “Latini 3°” aves-
se terminato “la
grande abbuffata”

delle lottizzazioni urbanistiche e che per i
prossimi 20 anni si trattasse di costruire i
circa 3.000 appartamenti progettati e appro-
vati sulla carta per creare una Osimo IPOTETI-
CA di 39.000 abitanti.  
Questa estate invece, dopo il rinvio sine die
dell’approvazione della Variante generale al
PRG per probabili disaccordi con la Margherita
“transgenica” osimana, alleata irrequieta del-
l’attuale  “Latini 4°”, la discussione in Consi-
glio è sempre centrata sull’approvazione di
nuove mega - lottizzazioni residenziali, di ca-
pannoni, di piani di recupero. Ad esempio di
recente la maggioranza ha approvato, contro
il voto compatto dell’opposizione (eccetto l’A-
locco, fuoriuscita al momento del voto) una

lottizzazione, in variante al PRG, di circa
80.000 metri cubi,  da realizzarsi nella zona
di Via Molino Mensa, sotto il campo sportivo
“Santilli” e sopra il futuro mega Centro Com-
merciale nella “ex Fornace Lanari”.  Poco
prima aveva approvato un “Piano di recupero”
per favorire la trasformazione dell’attuale
fabbrica della Zelda (Pierpaoli) in decine e de-
cine di appartamenti per una volumetria pos-
sibilmente del 10% superiore a quella dell’at-
tuale fabbrica. Quest’amministrazione ribadi-
sce come doverosa l’attuazione TOTALE del
P.R.G. vigente, senza il supporto di un’effetti-
va domanda di appartamenti e di capannoni a
prezzi accessibili a coppie e imprenditori reali
e non a quelli fittizi, esistenti solo nei calcoli
della speculazione immobiliare.  
Il verde del territorio viene così saccheggiato
per dare spazio a una cementificazione sel-
vaggia che risponde solo ai criteri di chi, ricco
di risorse finanziarie, ha deciso di rincorrere il

mercato “del mattone”. Molti analisti del mer-
cato immobiliare, molti esperti di banche ini-
ziano a valutare la bolla speculativa che sta
crescendo come a rischio di esplosione.
Del resto è facile ascoltare le lamentele di
quanti non riescono a sopportare affitti esosi
e mutui sempre più pesanti con l’inflazione
crescente. La domanda di case popolari cre-
sce e non trova adeguate risposte e le stesse
esperienze di cooperative di abitazione tra
immigrati stentano a dare risultati tant’è che
riparte ad Osimo l’assurda proposta della
Legge Bossi-Fini di imprenditori interessati a
costruire posti letto temporanei per lavorato-
ri temporanei immigrati dal sud Italia o dall’e-
stero. 
Il Partito di Rifondazione Comunista, oggi
dentro “Osimo in movimento” in coalizione
con i Verdi, da sempre si è opposto alla politi-
ca urbanistica delle Amministrazioni Latini.
Come se ciò non bastasse a breve avremo la
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PRC chiede di fermare i programmi  
Capogruppo Osimo in Movimento

La nuova variante al
PRG
Ci era stato annun-
ciato che nella prima
settimana di agosto
sarebbe stata sotto-

posta all’approvazione del consiglio comunale
la nuova variante al PRG, invece, per motivi
che non conosciamo, della variante non se ne
sa più nulla. Come mai?  Nel frattempo come
DS abbiamo lanciato l’allarme agli osimani sui
danni irreversibili che può provocare al pae-
saggio della nostra città la politica urbanistica
di questa amministrazione. Si sta costruendo
troppo ed in maniera eccessiva. Se demografi-
camente Osimo cresce di 200 abitanti all’an-
no, che senso ha prevedere, con la nuova va-
riante, alloggi per 8.000 nuovi abitanti?

Osimo contro il resto del mondo
E’ curioso questo nostro Comune: sull’ospeda-
le attacca in maniera insensata ed irrespon-
sabile la regione e la Asur; sulla discarica at-
tribuisce tutte le responsabilità alla Provincia;
minaccia di uscire dal Consorzio Conero Am-
biente; minaccia di uscire dalla società Cone-
robus spa; esperisce azioni legali contro l’Uni-

versità di Macerata... le colpe sono sempre
degli altri Enti, mai del Comune di Osimo!

Astea spa
La tanto declamata e sbandierata fusione tra
l’Aspea di Osimo e l’Ast di Recanati nell’eserci-
zio 2004 ha prodotto un utile di 17.000 euro.
Al di là del risultato d’esercizio a dir poco osce-
no per un’azienda che eroga servizi in regime
di monopolio, eccezion fatta per il gas, vi è il
dato di un costo della folta pletora di consigli
di amministrazione delle società collegate ad
Astea spa che raggiunge quasi i 500 mila euro
all’anno. Nel frattempo l’Astea ha chiesto, ed il
Comune ha autorizzato, un nuovo aumento
della tariffa dei rifiuti. Se nel 2003 il costo del
servizio era di circa 3 milioni di euro, oggi è
passato a 3.549.126. E dunque aumenterà
ancora una volta la tassa sulla monnezza!

Centri commerciali
Contrariamente a quanto annunciato alla vigi-
lia delle scorse elezioni comunali dal sindaco
Latini, in via Molino Basso non si sposterà un
semplice supermercato di quartiere, ma sor-
gerà un vero e proprio MAXI CENTRO COMMER-
CIALE di 50.000 metri quadrati di superficie

coperta, in pratica più dell’Auchan di Ancona
sud. Riteniamo grave e sbagliata questa scel-
ta perché, pur essendo la grande distribuzio-
ne una realtà con cui doversi confrontare, ad
Osimo è ormai stato raggiunto, se non supera-
to, il livello di saturazione; se poi aggiungiamo
l’Ikea ed il nuovo centro di Monte Camillone
che a breve nasceranno, è facile comprendere
come la situazione rischi di diventare insoste-
nibile per il tessuto economico-commerciale
tradizionale della nostra città, oltre che per la
viabilità e la normale vita di tutti i giorni.

L’iconoclasta ex socialista
Nel solleone agostano si segnala la feroce po-
lemica del Sig. Sauro Mercuri, Presidente della
società comunale Asso s.r.l. che gestisce i ser-
vizi sociali, contro le bandiere dei DS istallate
a Largo Trieste per segnalare l’ingresso alla
festa de l’Unità. Per ben tre volte l’ex socialista
Mercuri ha invocato sulla stampa la rimozione
delle bandiere perché costituirebbero un “vili-
pendio” al monumento. Riteniamo che tali pro-
vocazioni insensate quanto offensive non
siano né accettabili nè tollerabili, pertanto ab-
biamo chiesto con fermezza le dimissioni del
Sig. Mercuri da Presidente della Asso. 
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Osimo contro tutti
Capogruppo Democratici di Sinistra
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L'estate  trascorsa  è
stata caratterizzata in
politica dagli accesi
campanilismi, dalle
tante contraddizioni

che ne sono scaturite e
da raffiche di aumenti in arrivo. Sotto il segno dei
campanili abbiamo assistito alle vicende dei futu-
ri centri commerciali di Osimo, Castelfidardo e Ca-
merano, dove ogni Comune e fazione politica di-
fendeva il proprio e attaccava l'altro, come se fos-
sero situazioni differenti, alla fine avremo 3 nuovi
mega insediamenti di cui solo quello di Osimo con
una propria nuova viabilità, mentre gli altri proba-
bilmente causeranno problemi alla circolazione
per Osimo Stazione. Le  Marche secondo un arti-
colo apparso su "Il sole 24 Ore" sono una delle re-
gioni dove ancora questi insediamenti, nonostan-
te la già alta concentrazione, sono permessi ed
autorizzati anche con orari di apertura tra i più li-
beri. Questa politica regionale che cosa porterà ai
nostri operatori locali?
Anche per la scelta dei possibili luoghi di stoccag-
gio rifiuti c'è stato molto fermento, ovvio qui che il
problema era inverso rispetto a quello dei centri
commerciali; nessuna amministrazione a parole

desidera questa attività, anche se poi qualcuna
ne fa un business. E' arduo capire dalle discussio-
ni estive e dalle esternazioni dei nostri rappre-
sentanti in Provincia quale sia il punto oggettivo
della situazione; questi ultimi hanno detto tutto
ed il contrario di tutto, ma anche gli amministra-
tori di Osimo pur rassicurando tutti, hanno fatto
capire che non vogliono comunque precludersi la
possibilità di avere un buon rientro dall'affare ri-
fiuti.
Bisognerà vigilare  che nella nostra provincia non
arrivino anche rifiuti da fuori regione.
Dal punto di vista politico abbiamo capito che
tutti i partiti del centro sinistra sono con Prodi,
anche se poi tutti cercheranno di portare a casa il
migliore risultato possibile alle primarie, indebo-
lendo alla fine lo stesso candidato premier. Anche
la Margherita al suo interno ha rischiato di divi-
dersi questa estate tra Rutelli e Prodi. Ad Osimo
invece  la Margherita ha ribadito la sua fedeltà al
Sindaco ma poi ha creato le basi per una lista civi-
ca. Lo stesso Sindaco Latini non appartenendo a
nessun partito politico, non ha voluto scontenta-
re i partiti del centro destra, ma visto l'appoggio di
cui gode dalla Margherita e da alcuni esponenti
provenienti dalla sinistra non si è ancora precluso

l'adeguato appoggio dal centro sinistra in vista
delle prossime elezioni politiche.
Spostarsi costerà di più causa la benzina e i bi-
glietti di Conerobus che aumentano come i com-
pensi dei suoi amministratori mentre diminuisco-
no  le corse.
Noi del Centro per l'Ulivo chiediamo al Sindaco di
calmierare al massimo gli aumenti delle tariffe.
Chiediamo in particolare che per il nuovo servizio
di raccolta rifiuti che darà la priorità alla raccolta
differenziata, seppure più costoso in un primo
momento, il Comune faccia un grosso investi-
mento mettendoci le sue risorse per almeno i
primi due anni senza richiederle ai cittadini; pen-
siamo che in questo lasso di tempo si possa arri-
vare ad una diminuzione del conferito in discarica
con riduzione di costi anche attuando alcune fa-
cili proposte già fatte dall'associazione Osimo
ambiente.
Come consigliera del Centro per l'Ulivo sono sod-
disfatta per almeno un paio di cose che siamo riu-
sciti a portare a termine in Consiglio .
La prima riguarda la ristrutturazione del Mercato
coperto con  vendita di prodotti locali ed a coltura
biologica, nonché l'inserimento in esso di un su-
permercato di quartiere. Per dare slancio all'atti-
vità ricettiva e culturale con un migliore uso del
teatro abbiamo promosso l'iniziativa di creare un
balletto stabile ad Osimo nonché l'avvio di corsi
di perfezionamento sempre nell'ambito della
danza.
Priva di un grande corso Universitario, riteniamo
sia utile far arrivare o far rimanere ad Osimo gio-
vani ed insegnanti che altrimenti scelgono altre
destinazioni. 
In consiglio ci siamo battuti affinché l'Ammini-
strazione investa il più possibile e prontamente
sulla messa a norma degli edifici scolastici, ab-
biamo fatto questo perché lo riteniamo un dovere
civico per noi e per i nostri figli, lo abbiamo fatto
pensando alla comunità e liberi da  ideologia par-
titiche. 
D'altronde siamo una lista civica che sedendo al-
l'opposizione, cerca di fare proposte concrete.  
Siamo fortemente contrari alla chiusura della ele-
mentare Bruno da Osimo in centro che rendereb-
be la zona, che il Comune intende riqualificare,
priva di ogni scuola. Riteniamo questa scelta con-
traria agli interessi della città e degli abitanti e
delle attività del centro. Come si può pensare ad
un centro, cuore pulsante della città senza nean-
che la presenza di uno scolaro.

Campanilismi, contraddizioni e aumenti
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Capogruppo Il Centro per l’Ulivo

riproposizione come edificabili di quelle aree
“bianche” che la Regione stralciò. Prevedia-
mo che i danni di questa espansione selvag-
gia ricadranno sulle amministrazioni future. 
Noi del PRC e di “Osimo in movimento”, tra gli
altri punti, proponiamo invece che si investa
sul Parco di Monte Ragolo votato come il futu-
ro polmone di verde pubblico indispensabile a
tutti i cittadini Osimani. Che si investa nella
costruzione NON di una “strada di bordo” (che
non farebbe altro che spostare di 100 metri
l’attuale problema di traffico intenso sulla via
Mc-An, dentro la città) ma in una strada vera
variante alla statale definita con la program-
mazione e le risorse provinciali e statali. Noi
proponiamo la riqualificazione del tessuto ur-
bano già costruito con l’individuazione di ser-
vizi, piazze, mercati delle erbe e centri d’in-
contro che rendano vivibile la città. Noi pro-
poniamo la riqualificazione e il potenziamen-
to dei mercati dell’ortofrutta, specializzati

anche sui prodotti biologici; i fatti dell’A.C. e
dell’Assessore all’Urbanistica, Alessandrini G.
(ex Forza Italia e oggi Forza Osimo),  prospet-
tano invece società partecipate PER realizza-
re l’ennesimo supermercato dentro il centro
storico, spostando e riducendo il mercato co-
perto della Piazza delle Erbe dentro gli spazi
dell’attuale Cinema concerto (sic!). Noi pro-
poniamo un piano di settore che stabilisca
dove installare le antenne di telefonia mobile,
lontane comunque dalle scuole, dagli asili e
dai quartieri densamente abitati, l’A.C. Latini
4° preferisce invece una città invasa da an-
tenne selvagge. 
Chissà se gli ululati e i latrati degli 800 cani
rinchiusi nel nuovo canile di Via Fratte, pro-
gettato dall’Assessore Simoncini, riusciranno
a bloccare le scelte sciagurate di questa am-
ministrazione più di quanto sembra non pos-
sano fare i voti contrari dell’opposizione?  

 di lottizzazione selvaggia
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A nome del gruppo che rappresento credo di po-
termi fare portavoce del pensiero condiviso di es-
sere orgolioso e grato della possibilità di operare
in questa maggioranza di governo cittadino.
E noi, ai quali i cittadini hanno dato mandato
di rappresentanza, non possiamo che impara-
re molto da colleghi ed amici che vediamo go-
vernare per la dedizione, capacità ed idee con
il quale lo fanno e per il tempo che gli dedica-
no; persone in pensione o quasi o che lavora-
no per il Comune o con il Comune o solo per il
Comune o che dal Comune traggono le loro
fonti di sostentamento. Già solo questo è ga-
ranzia di impegno.
Se confrontassimo gli standard di servizio che
Osimo offre rispetto ai comuni limitrofi, piccoli
e grandi, potremmo essere soddisfatti ma ci
sono sfide, a partire da una potenziale distri-
buibilità del verde, affrontabili con un po’ di
buon senso e senza preconcetti di cui sarebbe
impossibile parlarne or ora e che proveremo a
sollevare con l’azione consiliare di qui al futu-

ro e che non ci esimeremo dal promuovere e
confrontare con il territorio.
Il governo cittadino ha ormai da tempo imboc-
cato strade a senso unico che, piacciano o
meno, nessuno potrà cambiare nel medio pe-
riodo. E, ne sono certo, si è trattato di scelte ri-
schiose, discutibili,  non condivisibili sotto al-
cuni profili di etica e che hanno colorato il go-
verno cittadino a volte di stampo prettamente
socialista (vedesi l’assistenzialismo sociale),
a volte di stampo prettamente liberista (vede-
si l’esternalizzazione, la politica degli incari-
chi e delle società), a volte di stampo pretta-
mente democristiano (vedesi la politica della
spesa pubblica ed altri vizi secolari). Quello
che è vero però è che si è trattato di scelte e si
tratta di scelte che nel complesso di una visio-
ne prospettica hanno portato Osimo a creder-
ci sempre, su ogni sfida e che fanno stare il
singolo cittadino Osimano consapevolmente
bene e meglio che in altre realtà territoriali.
Oggi, stando volutamente o forzatamente ai

margini dell’ammini-
strazione comunale
io, i miei amici in con-
siglio comunale Mas-
simo Luna e Piergior-
gio Ramazzotti e la
Margherita siamo consapevoli di quanto tutto
questo sia stato ed è frutto di sacrifici e cre-
diamo nell’impianto programmatico e metodo-
logico di massima dell’amministrazione di cui
facciamo elettoralmente parte. 
Mi auguro che chi amministra sappia lasciar
spazio ai giovani che hanno voglia di conosce-
re, alle realtà che hanno desiderio di parteci-
pare e che sappia sempre più assumere atteg-
giamenti coagulanti indipendentemente dalle
logiche politiche di maggioranza o minoranza
che ad Osimo non hanno futuro da tempo.
Nell’occasione un augurio di sentite festività
patronali e di una riscoperta della ricchezza
spirituale che il nostro San Giuseppe sa infon-
dere. 
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Capogruppo Margherita

Carissimi lettori e con-
cittadini osimani, il
gruppo consiliare che
rappresento, compo-
sto anche dai consi-
glieri Donato Candido

e da Strologo Giovanni, in questi mesi ha affronta-
to un’ importante analisi politica da cui è scaturi-
ta l’adesione al movimento civico “Liberi e Forti”
nato ad Osimo nel mese di  maggio.
Nella seduta del consiglio Comunale del 2 set-
tembre il nostro gruppo consiliare denominato
“lista per Latini ” ha assunto il nome del movi-
mento civico  “Liberi e Forti”.
Tale scelta è nata da una profonda riflessione
politica e sociale sui nostri tempi e si è mossa
dalla necessità di creare ad Osimo una casa co-
mune dei moderati, punto di riferimento politico
amministrativo che valorizzi le radici culturali e
sociali proprie del nostro territorio e crei un
punto di aggregazione politica amministrativa
di tutte le forze che si riconoscono nei valori fon-
danti della nostra società.
Il movimento “LIBERI E FORTI “ e’ aperto a tutti
coloro che si riconoscono in una espressione po-
litica moderata che credono in “un centro”,
quale punto di incontro e di progettualità non
solo dei cattolici impegnati in politica ma anche
dei laici, dei liberali e dei riformisti  moderati .
Essere punto di riferimento non vuol dire cerca-
re di creare un’alternativa politico amministrati-
va al governo della città di Osimo, o abbandona-

re la linea amministrativa fino ad ora seguita o
non condividere le scelte attuate dall’attuale
maggioranza, quanto piuttosto rafforzare il pro-
gramma dell’amministrazione Latini anche at-
traverso un rinnovato impegno politico.  
Siamo certi di iniziare una nuova stagione politi-
ca ricca di progettualità, sempre più consapevo-
li del ruolo importante che ci hanno demandato
gli elettori nelle amministrative del 2004.
Il nostro impegno politico amministrativo sarà
incentrato sulla promozione  della “Persona”  in
tutte le sue sfaccettature. 
Non cambieremo sicuramente il nostro stile po-
litico, le polemiche o le provocazioni sono modi
di comunicazione che non ci appartengono. 
Fatta questa premessa di carattere politico
mi preme parlare di un grande tema ammini-
strativo che vede coinvolti  gli interessi attua-
li e futuri della nostra collettività: LA VARIANTE
GENERALE AL PIANO REGOLATORE.
La variante generale al piano regolatore, che a
breve verrà portata per la sua approvazione  in
consiglio comunale, non modificherà la filoso-
fia del piano regolatore vigente, ma sostan-
zialmente riaggiornerà la mappa del territorio
di Osimo alla luce sia dei nuovi studi geologici
sia delle scelte viarie operate da questa am-
ministrazione. Non scaturisce quindi dalla vo-
lontà di creare ulteriori nuovi insediamenti
abitativi, fatta eccezione per alcune zone di
completamento, ma avrà il compito di armo-
nizzare la nostra città secondo i nuovi concet-

ti urbanistici e con la finalità primaria di indivi-
duare un modello di città futura sempre più ri-
spondente alle esigenze del cittadino.  
Ulteriori parchi urbani, piste ciclabili, scuole,
viabilità, parcheggi, recupero di zone degrada-
te, sono le scelte più importanti presenti nel
nuovo strumento urbanistico nella consape-
volezza che lo stesso dovrà governare lo svi-
luppo della nostra città per molti anni, indivi-
duando una previsione di crescita demografi-
ca fino a circa 40.000 abitanti. 
La scelta più importante ed innovativa dal punto
di vista  normativo è l’obbligo imposto al lottiz-
zante di perequare, attraverso la realizzazione di
opere pubbliche ritenute più opportune dall’A.C.,
in quanto utili per la collettività, il valore propor-
zionale a quello della lottizzazione proposta.
Inoltre l’A.C. è ora rivolta sempre in modo più
incisivo verso l’edilizia popolare perché c’è
sempre più bisogno di alloggi con canoni di af-
fitto alla portata dei meno abbienti, di cittadi-
ni soli che oggigiorno non sono solo extraco-
munitari e quindi cercare di rispettare i biso-
gni e le aspettative di tutti.
Comunque una cosa che mi sento di dire è che
il ns. gruppo farà di tutto per cercare di favori-
re il dialogo all’interno delle varie forze politi-
che di maggioranza perché solo se c’è unità di
intenti si può portare avanti il programma po-
litico-amministrativo nei modi e nei tempi più
giusti per il bene di tutti i cittadini.
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La variante al PRG per la città del futuro
Capogruppo Liberi e Forti
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Sono ripresi i lavori del
Consiglio Comunale in-
terrotti a fine luglio per
la pausa estiva. La ri-
presa dell’attività poli-
tica sembra “ristagna-

re” solamente su un tema: IL SINDACO LATINI SI CAN-
DIDERA’ ALLE POLITICHE DEL 2006? ...E CON QUALE
PARTITO? Questi due quesiti sono oramai da mesi
quotidianamente presenti sulle testate giornalisti-
che locali. Sono intervenuti in merito la quasi tota-
lità dei partiti politici istituzionali, sia di centro-de-
stra che di centro-sinistra, i loro rappresentanti ai
vari livelli, locali, provinciali e regionali si sono im-
pegnati a dipingere di volta in volta “scenari politici
futuribili” con i quali hanno distrutto, ricostruito,
consolidato, ribaltato, ristretto, allargato la coali-
zione che appena 14 mesi fa, con a capo il Sindaco
Latini, otteneva oltre il 61 % di preferenze. 
Ovviamente le riflessioni sulla possibile candidatu-
ra al Parlamento del Sindaco Latini coinvolgono
anche i rappresentanti politici, gli assessori e i con-
siglieri comunali di maggioranza ma, onestamente,
credo che debbano lasciar perdere questo proble-
ma (se per qualcuno può essere un problema ...) e
ritornare pienamente ad impegnarsi nella realizza-
zione del programma elettorale presentato ai citta-

dini osimani ed alla gestione delle varie problemati-
che che quotidianamente emergono nella gestione
della “cosa pubblica”.
Dico questo perché credo fermamente che sia il
primo impegno che tutti noi abbiamo è proprio con i
cittadini osimani, i quali ci hanno dato la loro fiducia
al di sopra di qualsiasi interesse di partito o di
schieramento politico (che invece potrebbe stare a
cuore a certi rappresentanti provinciali o regionali).
Come capogruppo in Consiglio Comunale delle Liste
Civiche “Su la Testa”,”Patto Sociale per Osimo” e
“Osimo Democratica”, ritengo che di lavoro ce ne
sia ancora molto da fare e che su questo debbano
essere impegnate tutte le forze di maggioranza.
L’ultimo successo (mozione presentata da “Su la
Testa” e approvata all’unanimità nel luglio 05’) è
stato il potenziamento dell’ospedale S.S. Benvenu-
to e Rocco con la fornitura e entrata in funzione
della TAC con l’impegno dell’A.C. a far dotare a
breve lo stesso di una RISONANZA MAGNETICA e l’in-
vito alla ASUR al potenziamento dell’organico per
una maggiore efficienza del nosocomio osimano.
Altri progetti importantissimi sono la realizzazione
della STRADA DI BORDO, sulla quale la Provincia
continua a “svicolare” (per non dire di peggio.. ) e
l’approvazione del nuovo PRG, progetti che devono
essere prima di tutto pienamente condivisi, soste-

nuti e seguiti perché rappresentano il futuro della
nostra città negli anni a venire (auspico anche con
le forze di minoranza). 
Altrettanto irrinunciabile è il mantenimento dei
servizi quali il trasporto pubblico urbano, i servizi
alla persona, gli asili (possibilmente da potenzia-
re), la cura della Città attraverso il potenziamento
e rafforzamento delle Società partecipate, il tutto
senza neanche pensare (considerando il grave
momento di recessione) di aumentare il carico
delle tasse comunali (se non dovuti ad adegua-
menti istat), ma cercando questi obbiettivi con un
gran lavoro di studio e reperimento di tutte le risor-
se ed eventuali fondi esterni come è già stato fatto
in passato (realizzazione impianto di risalita, recu-
pero mura storiche piazza nuova, ecc..). Queste
sono le priorità che fin da ora ci vedranno impe-
gnati come liste civiche, consapevoli della respon-
sabilità che ricopriamo essendo al Governo della
Città, su questo invitiamo ad impegnarsi tutti i no-
stri alleati, perché credo che così si dimostri “vera
lealtà” ai cittadini osimani, auspicando che tale la-
voro venga costruttivamente supportato anche da
tutto il resto del Consiglio Comunale (“ogni uomo
porta in cuore un sogno”), rinnovando tutta la mia
piena disponibilità, gentilmente ringrazio per lo
spazio concessomi.

M
irc

o 
Ga

lli
na Impegnarsi nella realizzazione del programma

Capogruppo Consiliare Su La testa - Patto Sociale per Osimo - Osimo Democratica

Come in ogni buona famiglia credo opportuno,
dopo le feste estive, riflettere sulla situazione
finanziaria del ns. Comune per tentare di ipo-
tizzare cosa ci offre il ns. prossimo futuro.
Analizzando il bilancio comunale, affiora ormai
con evidenza un “iceberg finanziario” che l’am-
ministrazione delle Liste Civiche ha creato in
tutti questi anni di marciapiedi, rotatorie e so-
prattutto lottizzazioni “selvagge” diffuse a
macchia di leopardo su tutto il territorio.
I debiti negli ultimi 3 anni sono aumentati del
50% cosicché ogni osimano, compresi i ns.
amati bimbi, si trova oggi con un debito di
1.200 euro. Non è di certo con il tanto “sban-
dierato” avanzo di amministrazione, in gran
parte vincolato e sintomo di incapacità di
spendere nei tempi quanto programmato, che
si potrà ripagare il debito il cui costo per inte-
ressi raggiunge il 10% delle entrate correnti.
Per usare una metafora è come se la ns. fa-
miglia per acquistare una macchina di gros-
sa cilindrata e per vivere sopra le possibi-
lità sia costretta a vendersi la casa ed a

contrarre mutui. 
Le preoccupazioni si aggravano consideran-
do la difficoltà di mantenere il livello di spese
correnti, peraltro in crescita, non volendo di
certo contare su ulteriori alienazioni del terri-
torio e/o del patrimonio, non potendo far affi-
damento su ulteriori accertamenti ICI e non
aspirando a colpire ancora il cittadino con
“foto ricordo”.
La cementificazione fine a se stessa e lo svi-
luppo di una moltitudine di “scatole” societa-
rie, con il chiaro scopo di “catturare” quanti
più consensi possibili, stanno quindi facendo
emergere tutta la debolezza finanziaria, l’in-
capacità previsionale e la miopia gestionale
dell’amministrazione dei Senza Testa.
Il rammarico è che purtroppo le grandi opere
che tutti noi aspettavamo, Strada di Bordo ed
Ospedale, sono ancora nei “manifesti” propa-
gandistici e sulla carta. Del resto esperti di
“marketing elettorale” confermano che in ter-
mini di consenso contano di più tante piccole
opere che iniziative che lasciano un segno

tangibile ai posteri.
Amarezza ci resta
anche pensando ai
“gioielli di famiglia”,
in particolare alla
ns. cara Astea, in
parte venduta e che oggi non produce più
utili. Per quanto ancora il Comune di Osimo, in
questa tensione finanziaria, potrà resistere,
contraendo altri mutui, agli aumenti di capi-
tale proposti dai privati per accaparrarsi il
controllo di una realtà operante in uno dei
settori oggi più interessanti? 
E’ quindi con il cuore e nell’interesse della
città che vogliamo suggerire all’amministra-
zione comunale di avviare da subito un piano
di risanamento finanziario cercando di pun-
tare su interventi di razionalizzazione e di ef-
ficienza gestionale, considerato che in que-
sto secondo mandato l’obiettivo elettorale
non è così importante e che forse anche il ns.
territorio dovrà affrontare la difficile congiun-
tura economica.

I conti dei Senza Testa
Capogruppo UDC - Rappresentante CDL
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Politica abitativa di Francesca Triscari

Come aiutare chi ha bisogno di case popolari
Proposta AMICA del Comune di Osimo

I servizi sociali del comune di Osimo sono indubbiamente l’osserva-
torio privilegiato per conoscere le difficoltà e le esigenze primarie in
cui si muove l’intera collettività.

Le linee d’intervento nel campo sociale sono tutte rivolte a rimuo-
vere le criticità cercando di dare risposte alle  mutevoli emergenze che
sono sempre più connesse ad un impoverimento progressivo generale.

La casa gioca un ruolo primario nelle esigenze e nelle emergenze, a
fronte di una sempre crescente domanda di alloggi medio piccoli da
parte di anziani, giovani coppie, soggetti singoli con minori a carico, di-
sabili, soggetti sfrattati per finita locazione, non corrisponde una of-
ferta adeguata, sia per l’alto costo dei canoni che per la scarsità degli
alloggi e soprattutto per la diffidenza dei proprietari a stringere con-
tratti con tali soggetti.

I costi delle abitazioni in affitto assorbono spesso oltre il 50% del
reddito  e mettono in seria difficoltà le famiglie che debbono provvede-
re a tutto il resto con scarsissimi mezzi.

I più colpiti dal problema “affitto casa” sono gli anziani e le famiglie
monoreddito che vengono tra l’altro ulteriormente penalizzati dai mec-
canismi sulle assegnazioni delle case popolari disposti dalla legge re-
gionale n.44 del 1997 che oggi consente l’assegnazione quasi esclusi-
vamente alle famiglie extracomunitarie in quanto hanno nuclei fami-
liari più numerosi. 

La disponibilità delle case popolari  non sono comunque sufficienti
a rispondere alle numerosissime domande espresse dalla partecipa-
zione ai bandi, che vengono emanati biennalmente, e purtroppo non
possono essere ampliate in quanto sono state modificate  le leggi di fi-
nanziamento delle stesse.

Diversi sono gli interventi che vengono attuati nel nostro territorio
nel settore “casa” a sostegno dei cittadini quali:

• Contributi sugli affitti,

• Incentivi per le giovani coppie per l’acquisto della casa,
• Incentivi ai proprietari per la stipula dei contratti con gli extracomunitari.
Dall’analisi approfondita degli interventi già attivati comparati alla

situazione sociale dei nostri concittadini è emerso che esistono situa-
zioni di criticità forti che necessitano di progetti innovativi.     

L’amministrazione comunale ha quindi deciso di intervenire incen-
tivando le forme di sostegno del mercato delle locazioni ad uso abita-
tivo mediante la concessione di agevolazioni economiche a favore di
soggetti o nuclei familiari con minore capacità di reddito o apparte-
nenti alle così dette fasce deboli.

Dall’analisi di quanto sopra esposto ed in considerazione che gli in-
centivi comunali ex L.R. 2/98 assolvono pienamente allo spirito di fa-
cilitare la locazione agli extracomunitari, media annua di 7 nuovi con-
tratti, si è reso evidente di diversificare la politica abitativa finalizzan-
dola proprio a favorire l’aumento delle unità immobiliari da locare ad
uso privato e la conseguente stipula di contratti. Con questo nuovo in-
tervento i contributi verranno erogati direttamente ai proprietari per i
primi due anni di locazione nella misura del 50% del canone stesso che
non può superare i 500 euro mensile e sottoposto dagli uffici comuna-
li competenti a verifica di congruità. L’intervento che attiverà annual-
mente 24/25 contratti si svilupperà in due fasi:

• la prima riguarderà i proprietari che presenteranno domanda di
partecipazione specificando le categorie di cittadini con cui si è più fa-
vorevoli a concludere contratti di locazione,

• la seconda riguarderà il bando rivolto a quei cittadini facenti
parte delle così dette “Fasce deboli” sopra indicate.

Ancora una volta abbiamo cercato le nuove sfaccettature delle esi-
genze dei più deboli, questa vuol essere una risposta amica, un per-
corso di accompagno fuori dal buio dell’angoscia di chi non ha casa e
non riesce a trovarla.

Prosegue il programma dell’Amministrazione Comunale per la realizzazione di alloggi
PEEP nel territorio comunale.

Se con la passata amministrazione 1999-2004, a seguito del completamento di com-
parti o nuovi interventi, si è registrata la realizzazione di 110 alloggi, con l’amministrazio-
ne attuale i programmi realizzativi di nuovi alloggi di edilizia economico-popolare in zone
PEEP stanno proseguendo ancor più celermente e concretamente.

Infatti, hanno già avuto avvio, con relativa progettazione e approvazione ulteriori quat-
tro interventi PEPP.

Le aree, individuate nelle zone a maggiore carenza abitativa sono le seguenti:
1 - Nuovo Peep Casenuove, via San Vicino (7 lotti per 34 alloggi)
2 - Peep San Paterniano, via Chiaravallese (5 lotti per 24 alloggi)
3 - Peep Montoro, via Di Filottrano (5 lotti per 24 alloggi)
4 - Peep Abbadia, via Corticelli (7 lotti per 45 alloggi)
Il totale complessivo è di ulteriori 127 nuovi appartamenti che avranno lo scopo di aumentare la disponibilità di residenze a prezzi più

accessibili e contemporaneamente di produrre favorevoli riflessi per calmierare il mercato immobiliare. Per quanto riguarda il programma
di alloggi in località San Paterniano, con avvio dei lavori entro il corrente anno, è stata prevista la formula dell’affitto in parte con patto di
futura vendita; l’accesso avverrà a seguito di idoneo bando da emettere a cura del Comune.

In arrivo 127 nuovi alloggi PEEP


